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Президент «Динамо» с иро-
нией взглянул на листы 
корреспондента «СЭ» с де-

сятками вопросов и усмехнулся:
- Знаете, причины нашей 

хоккейной неудачи в Сочи не яс-
ны даже прославленным ветера-
нам и специалистам. А я вижу, 
что меня, человека не полностью 
хоккейного, вы сейчас попроси-
те устроить дотошный разбор 
полетов. Не уверен, что справ-
люсь с этой ролью (смеется).

- Тем не менее вы как прези-
дент лучшего клуба КХЛ и заслу-
женный тренер России наверня-
ка имеете свое мнение о хоккей-
ном вылете.

- Если откровенно, мне как 
доктору педагогических наук 
прежде всего интересны гло-
бальные итоги Олимпиады. 
Очень здорово, что на Играх Рос-
сия смогла вернуть себе статус 
спортивной супердержавы. На-
деюсь, после Сочи в обществен-
ном сознании произойдет пере-
лом. Мне кажется, на каком-то 
этапе своей истории страна ув-
леклась самоуничижением и не-
гативом. И вот теперь все убе-
дились, что мы сильны в сози-

дании, что можем побеждать 
даже на самом высшем уровне, 
что мы - держава. Надеюсь, и вы, 
журналисты, подхватите этот 
импульс.

БИЛЯЛЕТДИНОВ 
СТАЛ ЗАЛОЖНИКОМ

- И все-таки в олимпийском 
хоккее у нас, увы, разворачи-
вались исключительно плохие 
события. 

- Хоккейная команда была, 
если хотите, витриной всей на-
шей олимпийской выставки. Тем 
тяжелее смотрелось ее выступле-
ние, причем во многих поедин-
ках турнира. С неудачей нашей 
ледовой дружины в негативном 
плане могла конкурировать, по-
жалуй, только история снятия 
с турнира Евгения Плющенко. 

- То есть вы не считаете наше 
поражение в четвертьфинале с 
финнами случайным?

- Полагаю, сейчас в хоккее мы 
пожинаем плоды того системно-
го кризиса, который был у нас на 
переломе эпох. Знаете, в СССР в 
спорте было много правильных 
вещей, и мы их, к сожалению, 

растеряли. И прежде всего - си-
стемы детско-юношеских школ, 
подготовки тренеров, любитель-
ского спорта. В те годы я на про-
тяжении 15 лет работал трене-
ром на различных уровнях, по-
этому знаю, о чем говорю.

Вот недавно увидел у вас на 
сайте опрос болельщиков. Почти 
все винят в неудаче Зинэтулу Би-
лялетдинова. Но, как мне видит-
ся, по большому счету он стал 
заложником системного кризи-
са. Раньше тренеры легко могли 
собрать сразу несколько сверх-
конкурентных сборных - на ба-
зе «Динамо», ЦСКА, «Спартака» 
и так далее. А сегодня они с гре-
хом пополам набирают игроков 
на одну национальную команду. 

Это говорит о том, что у нас 
проблемы с корнями - с детски-
ми и юношескими школами. Мы 
перестали в массовом порядке 
воспроизводить классных хок-
кеистов.

РАБОЧАЯ «ДРИМ-ТИМ»
- Не ожидал услышать слова 

о хоккейном кризисе из уст руко-
водителя «Динамо» - клуба, кото-

рый два года подряд завоевывал 
Кубок Гагарина.

- Да, мы не забываем тра-
диции, пытаемся где-то идти 
чуть впереди конкурентов. Ска-
жем, создали уже две школы 
олимпийского резерва - в Мо-
скве и Питере. Причем там с 
ребятами работают не только 
спортивные тренеры, но и ква-
лифицированные педагоги по 
различным общеобразователь-
ным дисциплинам. Все пони-
мают: человек с двумя извили-
нами никогда не станет боль-
шим спортсменом. 

Если говорить о тренерах и 
менеджерах «Динамо», то они 
стараются брать все лучшее из 
прошлого, ставят во главу угла 
команду и традиционный для 
России коллективный хоккей. У 
нас в «Динамо» есть и такое по-
нятие, как клубный патриотизм. 
Все эти факторы приносят ре-
зультат. При отнюдь не высшем 
бюджете в КХЛ появилась коман-
да-чемпион, как мы ее называем, 
рабочая «дрим-тим» (смеется).

- Говорят, что Билялетдино-
ва в ближайшее время в сборной 
заменит именно главный тренер 

рабочей «дрим-тим» Олег Знарок. 
Ваш комментарий.

- Если заглянуть в турнирную 
таблицу этого чемпионата, в сет-
ки плей-офф последних лет, то все 
становится ясно. Сегодня Олег 
Знарок - тренер номер один в на-
шем хоккее, а наш генеральный 
директор Андрей Сафронов - луч-
ший менеджер. Поэтому, на мой 
взгляд, приглашение штаба «Ди-
намо» в сборную напрашивается.

ЗНАРОК, КАК ГАМБА
- Каковы, на ваш взгляд, козы-

ри Знарка?
- Повторюсь, я не являюсь 

большим хоккейным специали-
стом, поэтому не готов давать 
какие-то детальные характери-
стики. Но со стороны мне очень 
импонирует абсолютная погру-
женность нашего тренера в про-
цесс. Он живет жизнью команды 
24 часа в сутки, знает о каждом 
игроке все - вплоть до того, кто в 
какое время, уж извините, ходит 
в туалет. К слову, такое же вни-
мание к деталям видел у пригла-
шенного нами итальянского спе-
циалиста по борьбе Эцио Гамбы, 

благодаря которому Россия так 
здорово выступила на Олимпи-
аде в Лондоне-2012. 

- Из Федерации хоккея Рос-
сии вам по поводу Знарка и Ко

уже звонили?
- Нет, на официальном уров-

не пока никто не обращался. 
- Но вы готовы штаб отпустить?
- Думаю, Знарок со своей ко-

мандой специалистов созрел для 
работы со сборной. Единствен-
ный момент: тренер ни на день 
не должен выпадать из тонуса, 
иначе он моментально теряет 
форму. Поэтому совмещение по-
стов в клубе и национальной ко-
манде - самый профессиональ-
ный вариант. И, на мой взгляд, 
оптимальный.

- Какой срок должен быть дан 
новому тренеру сборной?

- Здесь не нужно ничего изо-
бретать - на четыре года. Хотя в 
дзюдо, например, тренерам да-
ют и два олимпийских цикла. 
Чтобы одно поколение смогло 
выстрелить, а второе - встало 
на ноги и постучалось в дверь.

Игорь ЛАРИН
Окончание - стр. 6

Аркадий РОТЕНБЕРГ: «ГОТОВЫ 
ОТПУСТИТЬ ЗНАРКА В СБОРНУЮ»

21 мая 2013 года. Москва. Лужники. Президент  
«Динамо» Аркадий РОТЕНБЕРГ с Кубком Гагарина 
на чествовании чемпионов России.

Президент московского «Динамо», член совета директоров КХЛ специально для «СЭ» подвел итоги как всей Олимпиады, 
так и ее хоккейного турнира, а также предложил кандидатуру нового главного тренера национальной команды

ХОККЕЙ

ФУТБОЛ
1 415 000 РУБЛЕЙ:
РАСПЛАТА ЗА НАЦИЗМ
стр. 3

ФУТБОЛ
ВОРОНИН НЕ УВЕРЕН, ЧТО МЕССИ 

УСИЛИЛ БЫ «ДИНАМО»
стр. 4

ФУТБОЛ ЛИГА ЧЕМПИОНОВ. 1/8 финала. Первый матч. «ЗЕНИТ» - «БОРУССИЯ» Д - 2:4

К ЧЕМУ 
ГОТОВИЛСЯ 
«ЗЕНИТ»?

Вчера команда Лучано Спаллетти проиграла на своем поле 
дортмундской «Боруссии» и практически лишилась шансов 

на продолжение борьбы в Лиге чемпионов

СОЧИ-2014

ЗОЛОТЫЕ НАШИ
Российские олимпийцы перебазировались из Сочи в Москву, 

где их ждут восторженный прием и заслуженные награды

Олег ШАМОНАЕВ

Вночь на вторник в аэропорту Шереметьево сот-
ни журналистов, болельщиков и простых пасса-
жиров встретили «Золотой рейс», на котором из 

Сочи вернулись наши олимпийцы. Теперь для героев 
Игр-2014 наступают приятные, но очень тяжелые вре-
мена. Некоторым из них на многочисленных приемах 
и собраниях, возможно, придется даже сложнее, чем 
на олимпийских трассах. Бремя всенародной любви, 
равно как и внимание облеченных властью, - совер-
шенно особая дисциплина, которую многим нашим 
спортсменам придется осваивать с нуля.

Получив ордена из рук президента страны в Сочи 
и пережив ажиотаж в московском аэропорту, наши 

герои Игр теперь будут ждать традиционного вру-
чения очень ценных подарков от Фонда олимпий-
цев России, которое, по данным «СЭ», состоится 
27 февраля на Васильевском спуске. Затем будут 
встречи с губернаторами регионов, со спонсора-
ми и просто поклонниками, будут тысячи протяну-
тых для пожатия рук и сотни приветственных речей. 
Безусловно, они это все заслужили. Но пока они - 
просто ошалевшие от чувства исполненного долга 
парни и девчонки, и впереди их ждет самое слож-
ное испытание - медными трубами. И главное для 
них сейчас - сохранить в себе спортсмена и не дать 
превратить себя в живую икону.

Репортаж о встрече 
«Золотого рейса» - стр. 8

Евгений ЗЫРЯНКИН

После пяти стартовых минут 
безнадеги на «Петровском» 
возникло жгучее желание 

прямо сейчас, у поля, устроить 
летучую пресс-конференцию. С 
одним-единственным вопросом 
к тренеру и игрокам «Зенита»: «К 
чему вы готовились на протяже-
нии полутора месяцев?»

Мы прекрасно знаем, что боль-
шой футбол и наш - разные миры. 
Не параллельные, нет. Они пос-
тоянно встречаются, пересека-
ются, соглашаются, конфликту-
ют. Просто «тот» футбол - другая 
реальность, более реальная, что 
ли. Знаем мы об этом и давно уже 
не удивляемся тому, что не мо-
жем полноправно в нее вписаться.

И все-таки даже с помощью 
безупречной логики не понять, 
как так профессиональная фут-
больная команда, вся из мастеров 

высочайшего класса, с маститым 
докой-тренером, усердно пашет 
полтора месяца на сборах, изуча-
ет соперников толпой и по отдель-
ности, настраивается, заряжается 
- и выходит на матч плей-офф Ли-
ги чемпионов абсолютно не гото-
вой. Причем по всем параметрам.

Пропущенный на своем поле 
быстрый гол в современном фут-
боле практически всегда - след-
ствие тактического просчета. «Зе-
нит» не учел всех атакующих воз-
можностей «Боруссии», это факт 
медицинский. Гол вышел демон-
страционный: в момент взятия во-
рот дортмундцев около них было 
больше, чем защитников.

Второй мяч через минуту - сви-
детельство психологической трав-
мы. Очевидно, что зенитовцы бо-
ялись пропустить и перед игрой 
отчаянно гнали от себя мысль о 
том, что что-нибудь может пой-
ти не так, прятали ее за брава-
дой оптимистичных высказыва-

ний. Как только мяч проник в их 
сетку, сердца ушли в пятки. А на 
отяжелевших ногах за дортмун-
дцами не угнаться.

Ничего вразумительного до 
перерыва «Зенит» не показал и на 
чужой половине. Не знал, как вы-
ходить из-под прессинга, как рас-
тянуть чужую защиту и проникнуть 
сквозь лазейки. Аргумент вроде 
«Боруссия» закрылась» не работа-
ет: домашний матч подразумевает 
оборонительные мотивы у сопер-
ника. А в то, что команда Спаллет-
ти могла всерьез рассматривать 
вариант игры на встречных курсах, 
не верится в принципе.

Еще отчетливее спектр про-
блем проявился во втором тай-
ме. «Зенит» перестроился и на-
конец-то начал создавать немцам 
неудобства - то есть подтвердил 
ошибочность изначального плана. 
А моральная недостаточность на-
шей команды видна в том, что за 
каждым забитым мячом, навевав-

шим мини-эйфорию и порождав-
шим некоторую расслабленность, 
следовал пропущенный. Подчер-
кивая заодно и жуткую несбалан-
сированность состава, в котором 
сила и умение многих форвардов 
сочетаются с невысоким уровнем 
защитников.

Индивидуальные ошибки 
лишь подчеркнули общую сла-
бость вице-чемпиона России. 
Который, получается, полтора 
месяца готовился к домашне-
му фиаско. Для этого в принци-
пе вовсе не обязательно было 
ездить на сборы.

Ясно, что в последовательной 
командной цепи где-то случил-
ся разрыв и теперь коротит. Где 
именно, снаружи не определить, 
а догадки (Исчерпавший себя тре-
нер? Его конфликты с игроками? 
Дефицит классных игроков на от-
дельных позициях? Что-то еще?) 
хороши лишь для безответст-
венной болтовни. «Зениту» нуж-

но самому разобраться в себе и 
срочно начинать ремонт - иначе 
ситуация станет аварийной. Уже 
становится.

Подробности - стр. 2

ОЛИМПИАКОС - 
МЮ - 2:0 (1:0)

Голы: Домингес, 38 (1:0). Кэмпбелл, 
55 (2:0).

«Олимпиакос» (Пирей): Роберто Хи-
менес, Маниатис, Холевас, Мано-
лас, Маркано, Леандру Салину, 
Ндинга, Перес, Кэмпбелл (Фустер, 
67), Домингес (Паулу Машаду, 76), 
Олайтан.

«Манчестер Юнайтед»: де Хеа, Эв-
ра, Фердинанд, Смоллинг, Ви-
дич, Кэррик, Янг, Клеверли (Кага-
ва, 60), Валенсия (Уэлбек, 60), Ру-
ни, ван Перси.

Наказания: Эвра, 3. Фердинанд, 90 
(предупреждения). 

Судья: Рокки (Италия).
25 февраля. Пирей. Стадион «Георги-

ос Караискакис».

Вчера. Санкт-Петербург. 
«Зенит» - «Боруссия» Д - 

2:4. 4-я минута. 
Генрих МХИТАРЯН 

отправляет первый мяч 
в ворота Юрия ЛОДЫГИНА.

Лучано СПАЛЛЕТТИ:
«ИГРАЛИ НА РАВНЫХ С СОПЕРНИКОМ»

Никита ЛИСОВОЙ,
 Татьяна КОПЫЛОВА, 

Сергей ЯРЕМЕНКО
из Санкт-Петербурга

- Меня беспокоит, что мы 
регулярно допускаем наивные 
ошибки, - рассказал после мат-
ча главный тренер «Зенита». - 
В целом действуем хорошо, но 
иногда теряем концентрацию. 
Сегодня мы играли на равных с 
соперником - прессинговали, со-
здавали моменты. «Зенит» сей-
час в процессе перемен. И я уве-
рен, мы выбрали правильный 
путь, он принесет нам плоды.

- Как оцените игру Рондона?
- Мне понравилось. Он готов 

выступать на подобном уровне.
- Есть ли шансы в Дортмунде?
- Если бы у меня не было над-

ежд, я бы туда не поехал. Но я и 
моя команда отправляемся в Гер-
манию с надеждой пройти дальше.

- Не слишком ли поздно вы 
сделали замены?

- Всегда есть опасность на-
рушить баланс. Команда хоро-

шо среагировала на пропущен-
ные мячи во втором тайме, и я 
не хотел нарушить этот баланс 
ранними заменами.

***
- У меня нет ощущения, что 

мы победили легко, - поделился 
главный тренер дортмундской 
«Боруссии» Юрген Клопп. - Мы 
старались играть, как умеем. Так 
сложилось, что соперник проя-
вил слабость, особенно в самом 
начале игры. Я делал большую 
ставку на Ройса. Он себя и про-
явил. Теперь следующий матч 
Марко пропустит.

- «Боруссия» уже в четверть-
финале? 

- Мы выиграли первый матч - 
это 50 процентов успеха. Задача 
на ответную встречу - быть скон-
центрированными. Дома нам не 
будет легче, чем сегодня.

***
Несмотря на четыре пропу-

щенных мяча, голкипер «Зени-
та» Юрий Лодыгин поделился 
с журналистами мнением о про-
шедшей игре:

- Сегодня у нас много чего не 
получалось. А с такими коман-
дами ошибки допускать нельзя. 
Вот так мы получили четыре го-
ла... Особенно обидно, что про-
пускали тогда, когда «подтяги-
вались» в счете. Наверное, это 
хороший урок. Соперник дей-
ствительно был на уровне. Нам 
нельзя играть ниже ста процен-
тов, надо добавлять.

- Вы верите в чудеса?
- Да, верю. И верю в то, что 

в Германии мы сможем отыг-
раться.

***
- «Зенит» выглядел хорошо, - 

неожиданно заметил автор пер-
вого гола Генрих Мхитарян. - 
Просто «Боруссия» была лучше. 
Однако ничего еще не ясно. В от-
ветном матче нас ждет сложная 
игра - только после нее станет 
понятно, пройдем ли мы дальше.

- Кто сильнее - «Шахтер» или 
«Зенит»?

- «Шахтер». Не потому, что я 
играл в Донецке - это объектив-
но так.
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ФУТБОЛ

Из 24 матчей в Германии «Реал» 
победил лишь однажды (в 2000-
м был повержен «Байер»), и пер-

вый в истории визит мадридцев в Гель-
зенкирхен - отличная возможность по-
править cтатистику. В распоряжении 
Карло Анчелотти все без исключения 
футболисты, не считая давно травми-
рованного Хедиры. Вернулись в строй 
Марселу и Фабиу Коэнтрау, полетел с 
командой Модрич, который отлучался 
в Хорватию на похороны своего первого 
тренера. Сыграет и Криштиану Ронал-
ду, пропустивший три последних мат-
ча примеры из-за дисквалификации.

- «Шальке» - физически мощный, 
опасный соперник. Но мы в последнее 
время никому не позволяем создавать 
много моментов у своих ворот, а сами 

здорово действуем в атаке, - оптими-
стично отметил голкипер «Реала» Икер 
Касильяс, который, как всегда, в этом 
розыгрыше займет место в воротах «Ко-
ролевского клуба», хотя в чемпиона-
те Испании не провел еще ни минуты.

- Не могу сказать, за кого буду бо-
леть, - отметил легендарный форвард 
Рауль. - Я вырос в «Реале», провел по-
чти всю карьеру. В «Шальке» играл не 
так долго, но это был приятный и по-
лезный опыт. Так что переживать бу-
ду за обе команды.

ШАЛЬКЕ - РЕАЛ
Сегодня. Гельзенкирхен. 

Стадион «Фельтинс-Арена». 23.45.
Судья: Уэбб (Англия).

ТЕЛЕТРАНСЛЯЦИИ
Лига чемпионов

26 февраля, среда

НТВ Плюс Футбол Галатасарай - Челси 23.45
Обзор матчей 01.45

НТВ Плюс Футбол 2 Шальке - Реал 23.45

Лига Европы

27 февраля, четверг

НТВ Плюс Спорт Плюс Рубин - Бетис 21.00
Валенсия - Динамо К 00.05

HD Спорт Рубин - Бетис 21.00
Валенсия - Динамо К 00.05

НТВ Плюс Футбол Айнтрахт Ф - Порту 22.00
Генк - Анжи 00.05

НТВ Плюс Футбол 2 Наполи - Суонси 22.00
Лион - Черноморец Од 00.05

НТВ Спорт Хит Шахтер - Виктория П 22.00
Тоттенхэм - Днепр Дн 00.05

НТВ Плюс Онлайн Севилья - Марибор 22.00
Трабзонспор - Ювентус 00.05

НТВ Плюс Спорт Союз Лудогорец - Лацио 22.00
АЗ - Слован 00.05

НТВ Генк - Анжи 00.05
Обзор матчей 02.00

«ДИНАМО»
ВЫИГРЫВАЕТ ТРЕТИЙ РАЗ 

ПОДРЯД
Контрольные матчи. Динамо - Амкар - 2:1 (Самба, 15. Гранат, 73 - Пеев, 

56, с пенальти). «Динамо» (Москва): Березовский, Уилкшир, Гранат, Самба, 
Ломич, Джуджак, Денисов, Нобоа (Юсупов, 85), Жирков (Ионов, 87), Кокорин 
(Дядюн, 83), Кураньи. «Амкар» (Пермь): Нарубин, Збожень, Фибель (Ники-
тин, 57), Белоруков, Ходжаниязов (Вавржиняк, 63), Канунников (Твумаси, 78), 
Гол (Васильев, 60), Георгиев, Коломейцев (Пеев, 54), Огуде, Якубко (Расич, 
87). Удаление: Фибель, 57. 25 февраля. Белек.

Матч российских команд в Белеке напоминал игру премьер-лиги. 
Жесткая борьба, неплохие скорости, не самые дружелюбные диало-
ги с арбитром, довольно закрытая манера обеих команд - разве что 
газон был чудесный. Дан Петреску, имитируя стартовый состав, по 
сравнению с матчем с БАТЭ сделал четыре изменения: дана была 
практика Березовскому, молодого капитана молодежки Живоглядо-
ва заменил Уилкшир, на фланге рассекал Жирков, а не Касаев, на 
месте выдвинутого форварда вместо Дядюна появился статусный 
Кураньи. Он, к слову, перманентно заставлял Фибеля фолить на себе.

В целом же бело-голубые неплохо включали фланги, где Жирков, 
Джуджак, а иногда и Кокорин напрягали оборону пермяков. Впрочем, 
с игры ни «Амкар», неплохо комбинировавший, ни «Динамо» голы 
в первом тайме не соорудили. Зато Жирков смачно подал угловой 
прямо на голову Самба, а от нее, как известно, мяч регулярно ока-
зывается в воротах. Так случилось и на этот раз.

После перерыва бело-голубые буквально замучили соперника 
длинными передачами, одна из которых привела к удалению Фибе-
ля за снос Кокорина. Впрочем, «Амкар» остался в полном составе - 
по договоренности выгнанного с поля разрешено было заменить. Так 
или иначе, команды обменялись голами: Пеев реализовал пенальти, 
а Гранат добил мяч в сетку после удара Кураньи. В итоге «Динамо» 
одержало третью победу подряд на сборе: до этого были поверже-
ны «Севастополь» и БАТЭ.

Антон МАТВЕЕВ

СПАРТАК - Юргорден Швеция - 0:2 (Фейзуллаху, 54. Эстберг, 85). «Спар-
так» (Москва): Песьяков, Паршивлюк (К.Комбаров, 76), Боккетти, Таски (Ма-
кеев, 63), Д.Комбаров, Рафаэл Кариока, Глушаков, Коста, Эберт, Хурадо, Бар-
риос (Мовсисян, 68). 24 февраля. Малага.

Если бы чемпионат России начинался в конце февраля, наверня-
ка именно такой стартовый состав вышел бы у «Спартака» на поле, 
полагает официальный сайт красно-белых. И расстановка на сей раз 
была привычной: 4-3-3. Любопытно, что на трибуне стадиона в Малаге 
можно было увидеть бывшего защитника спартаковцев Юрия Ники-
форова, с которым Валерий Карпин дружит еще с игроцких времен. 

Первый удар в створ нанес на 14-й минуте новичок москвичей 
Эберт после скидки Барриоса. Вскоре уже опасно пробил сам параг-
ваец. Шведы прижались к своей штрафной и отвечали редкими контр-
атаками. Подопечные Карпина уверенно контролировали мяч - вот 
только пробить голкипера «Юргордена» не удавалось.

Зато это дважды удалось соперникам после перерыва. Между 
голами шведской команды мог отличиться и «Спартак». Однако удар 
Эберта с 14 метров пришелся в штангу, а на коварный выстрел Косты 
со штрафного успел среагировать голкипер Нильссон.

ЦСКА - Мольде Норвегия - 1:1 (Базелюк, 79 - Агнальдо, 78). ЦСКА: Акин-
феев (Чепчугов, 46), В.Березуцкий (А.Березуцкий, 46), Игнашевич, Фернандес 
(Набабкин, 66. Васин, 80), Щенников, Вернблум, Миланов (Витинью, 46), То-
шич, Эльм (Дзагоев, 46), Думбья (Базелюк, 71), Муса. 25 февраля. Марбелья.

РОССИЮ И АРМЕНИЮ 
РАССУДИТ ИСПАНЕЦ

Товарищеский матч между сборными России и Армении обслужит 
испанская бригада арбитров во главе с Альберто Ундиано Мальен-
ко, сообщает официальный сайт РФС. Помощниками главного судьи 
будут Роберто Диас Перес Дель Паломар и Рауль Кабанеро Марти-
нес. Напомним, встреча состоится 5 марта на стадионе «Кубань» в 
Краснодаре.

«ГЕНК» С ТРЕНЕРОМ, 
НО БЕЗ ВРАТАРЯ...

Новым главным тренером «Генка» вместо уволенного Марио Бена 
назначен Эмилио Феррера. 46-летний брюсселец, до этого рабо-
тавший в Греции и Саудовской Аравии, заключил контракт до кон-
ца сезона с возможностью продления еще на один год, сообщает 
Voetbal Belgie.

Тем временем стало известно, что основной вратарь соперни-
ков «Анжи» Ласло Кетелеш получил травму в игре с «Васланд-Беве-
реном» и пропустит завтрашний ответный матч 1/16 Лиги Европы с 
махачкалинской командой. Есть вероятность, что он не сможет сыг-
рать и с «Андерлехтом» в ближайшее воскресенье.

Александр БОБРОВ

...А «БЕТИС» 
ТЕРЯЕТ НАПАДАЮЩЕГО

Нападающий «Бетиса» Чули не поможет команде в ответном матче 
1/16 финала Лиги Европы против «Рубина», сообщает официальный 
сайт испанского клуба. Футболист получил травму и теперь вернется 
на поле не раньше чем через две недели. Напомним, ранее сообща-
лось о травме защитника Начо, который также не сыграет с казан-
цами. В текущем сезоне Чули провел 19 матчей в чемпионате Испа-
нии и Лиге Европы, забив 1 гол и отдав 1 результативную передачу.

КРАСНО-БЕЛЫЕ
ПОЛУЧАТ 2,5 МИЛЛИОНА ЕВРО 

ЗА ПАРЕХУ
Арендованный «Севильей» у «Спартака» защитник Николас Паре-

ха не вернется в московский клуб и заключит контракт с «Севильей» 
до середины 2017 года.

Это было согласовано еще в начале июля 2013-го, когда россий-
ский и испанский клубы объявили о годичной аренде аргентинца, 
сообщает Marca. На самом деле уже тогда была совершена скры-
тая продажа игрока. Оставить Пареху формально в собственности 
«Спартака» было решено из-за вопросов налогообложения. Достиг-
нутые ранее договоренности теперь будут соблюдены «Севильей»: 
она заплатит красно-белым 2,5 миллиона евро. Приобретение Паре-
хи было просьбой главного тренера испанцев Унаи Эмери, ранее 
работавшего в московском клубе.

В 2010 году «Спартак» приобрел Пареху у «Эспаньола». По све-
дениям Marca, сумма трансфера тогда составила 9 миллионов евро.

Александр ВИШНЕВСКИЙ

УКРАИНА СЫГРАЕТ С США 
НА КИПРЕ

Федерация футбола Украины объявила о переносе товарище-
ского матча с США из Харькова на Кипр. Встреча состоится 5 мар-
та. Информация о времени начала игры и точном месте ее проведе-
ния будет объявлена позже. Болельщики, купившие билеты на матч, 
смогут вернуть их назад.

Главной темой предматчевой пресс-
конференции Жозе Моуринью ста-
ла его приватная беседа, ставшая 

публичной благодаря Canal+. В ней 
португалец признался, что хотел бы 
видеть  в своей команде нападающего 
«Монако» Радамеля Фалькао: «У меня 
есть команда, но нет Фалькао. А у ко-
лумбийца нет команды. Такой форвард 
не должен играть перед тремя тысячам 
болельщиков… В моем же распоряже-
нии есть Это’О, но ему уже 32. Или 35. 
Кто его знает?»

- Мне, конечно, неприятно, что так 
получилось. Я сказал не самые умные 
вещи, но никогда не произнес бы их в 
официальной речи, в интервью, - от-
метил в Стамбуле Моуринью. - И всем 

журналистам, думаю, должно быть еще 
противнее от того, как поступил их 
коллега. Обнародовать частную бесе-
ду - это жуткое нарушение всей при-
личий, всех рамок. 

- Жду этой встречи с нетерпением, 
учитывая, как она важна. Ранее мне 
еще не доводилось играть на этом ста-
дионе. Да и противостояние с Дрогба 
будет чем-то новым, - сказал, вернув 
разговор к предстоящему матчу, вра-
тарь Петр Чех. - Мы отлично знаем, ка-
кую пользу Дидье приносит своей ко-
манде. Надо все время быть начеку.

- Выйти в 1/4 финала - важней-
ший шаг. Дальше уже может случить-
ся всякое, даже если ты не фаворит, 
- утверждает Моуринью. - А «Челси» 

- не фаворит. Как и мои прошлые ко-
манды, с которыми выигрывал Лигу 
чемпионов.

«Челси» изначально не может рас-
считывать на свои зимние приобре-
тения: Матич заигран за «Бенфику», 
а Салах - за «Базель». Зато вернулся в 
строй Терри. Да как! Именно его гол в 
добавленное время принес синим побе-
ду над «Эвертоном». Полетели в Стам-
бул не игравшие с «ирисками» Оби Ми-
кел и Давид Луиз.

ГАЛАТАСАРАЙ - ЧЕЛСИ
Сегодня. Стамбул. 

Стадион «Али Сами Йен». 23.45.
Судья: Веласко Карбальо 

(Испания).

Сегодня в Гельзенкирхене и Стамбуле состоятся еще два первых матча 1/8 финала Лиги чемпионов

РАУЛЬ И ЗА «РЕАЛ», И ЗА «ШАЛЬКЕ» МОУРИНЬЮ: СКАНДАЛ ИЗ-ЗА ФАЛЬКАО И ЭТО’О

ЗЕНИТ - БОРУССИЯ Д - 2:4 (0:2)
Голы: МХИТАРЯН, 4 - 0:1. РОЙС (Гросскойц, Мхитарян), 5 - 0:2. ШАТОВ, 58 - 1:2. 

ЛЕВАНДОВСКИ (Пищек), 61 - 1:3. ХАЛК (с пенальти), 69 - 2:3. 
ЛЕВАНДОВСКИ (Ройс), 71 - 2:4.

Первый тайм - 46:14.
Второй тайм - 49:05.

Всего - 95:19.
Судьи: КОЛЛАМ. Крайанс, Конкер 

(все - Шотландия)
25 февраля. Санкт-Петербург. 

Стадион «Петровский». 3 градуса.
15 000 зрителей (вмещает 21 504)

Предупреждения

Анюков, 53 Пищек, 69 
(грубая игра) (грубая игра)

Файзулин, 81 
(грубая игра)

БОРУССИЯ Д
1. Вайденфеллер 5,5

26. Пищек 5,5
2. Фридрих 5,5

25. Папастатопулос5,5
29. Шмельцер 5,5
19. Гросскройц 6,0

(37. Дурм, 90) б/о
5. Кель (к) 6,0

18. Нури Шахин 6,0
10. Мхитарян 6,5

(17. Обамеянг, 70) 5,5
11. РОЙС 7,0
(7. Хофманн, 85) 5,5
9. Левандовски 7,0

Запасные

20. Лангерак
24. Сарр
14. Йоич
23. Шибер

Главный тренер

Юрген КЛОПП

ЗЕНИТ
1. Лодыгин 5,0

22. Анюков 5,0
(19. Смольников, 84) 5,5
13. Нету 4,0

6. Ломбертс (к) 4,5
4. Кришито 4,0

20. Файзулин 5,5
(11. Кержаков, 84) 5,0
28. Витсель 5,0
17. ШАТОВ 6,0

7. Халк 5,5
29. Рондон 5,0
23. Аршавин 5,0
(44. Тимощук, 15) 5,0

Запасные

16. Малафеев
14. Губочан
24. Лукович
18. Зырянов

Главный тренер

Лучано СПАЛЛЕТТИ

Процент
реализации100 100

Удары
(всего)7 10
Удары
в створ5 7

Удары
из штрафной3 7

Удары
из-за штрафной4 3

Штанги,
перекладины1 0

Угловые6 3

Офсайды1 3
Фолы15 16

Зрелищность матча

6,5

Голевые
моменты2 4
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«СПАРТАК» 
БЫЛ БЛИЗОК 

К ПРИОБРЕТЕНИЮ 
ШИРОКОВА... 

ШЕСТЬ ЛЕТ НАЗАД

Вчера Арсен Минасов, агент 32-летнего полу-
защитника Романа Широкова, у которого в 
конце сезона истекает срок контракта с «Зе-

нитом», в беседе с корреспондентом «СЭ» проком-
ментировал информацию, появившуюся в различ-
ных СМИ по поводу будущего его клиента.

- Правда ли, что «Спартак» был близок к приобре-
тению Широкова, но руководство петербургского 
клуба отказалось усиливать конкурента? 

- «Спартак» действительно был близок к при-
обретению Широкова - только не в это транс-
ферное окно, а когда он выступал за «Химки». 
То есть в 2008 году. Что касается информа-
ции о возможном переходе Романа в москов-
ский клуб, то это, мягко говоря, ложь. Предло-

жений от «Спартака» ни мне, ни самому футбо-
листу не поступало.

- В то же время говорят, что вы ведете перего-
воры со спортивным директором «Динамо» Гура-
мом Аджоевым.

- Действительно, встретился с Аджоевым в Мар-
белье, где проживаю. Однако мы общались бук-
вально полминуты. Просто поприветствовали друг 
друга. Фамилия Широкова вообще не упоминалась. 
С другими руководителями динамовцев возмож-
ный трансфер Романа я тоже не обсуждал.

- Еще ходит слух, будто сам Широков не наме-
рен возвращаться в «Зенит» при Лучано Спаллетти 
и хотел бы оказаться в «Спартаке».

- Опять же ложь. У Широкова стоял в приорите-

те «Спартак», когда ему было 26 лет. За последнюю 
неделю в ситуации вокруг Романа ничего не изме-
нилось. Но все равно в СМИ появляется недосто-
верная информация со ссылкой на меня. При этом 
вызывает улыбку, что постоянно твердят о «Спар-
таке» и «Динамо». С тем же успехом можно сказать, 
что в эти дни я провел переговоры с «Локомотивом», 
ЦСКА, «Днепром» или киевским «Динамо». Ведь эти 
клубы тоже проводили сбор в Марбелье. Что каса-
ется отношений Романа со Спаллетти, то они сугу-
бо рабочие и ничуть не хуже, чем отношения ита-
льянского специалиста с любым другим футболи-
стом «Зенита». Просто кому-то выгодно разжигать 
мифический конфликт игрока с клубом и тренером.

Виталий АЙРАПЕТОВ

РОЙС - 7,0. Предрешил исход матча уже к 5-й минуте матча, приняв непосредственное 
участие в первых двух голах «Боруссии». И он же голевым пасом на Левандовски оконча-
тельно снял все вопросы о победителе во втором тайме.

ЛУЧШИЙ ИГРОК МАТЧА

Сергей ЦИММЕРМАН из Санкт-Петербурга

В эти дни в Петербурге все причудливым обра-
зом переплелось и перемешалось. Погоду, 
спорт и, людей, к нему неравнодушных будто 

бы поместили в один большой миксер, а на выхо-
де получился совершенно неожиданный коктейль.

Например, «плюс 7» и солнце в день прилета 
«Боруссии». И это при средней «минус 7» (а бывает 
и «минус 20»). Или зеленая трава на «Петровском». 
Не подкрашенная, как в анекдотах про армию, а 
натуральная и даже ворсистая. Недаром сотруд-
ники домашней арены «Зенита» трудились всю 
зиму, а последние дни работа шла практически в 
круглосуточном режиме. А болельщики?! Олим-
пиада не позволила им скучать зимой по футбо-
лу. Даже на игру «Зенита» с «Боруссией» они под-
ходили все еще переваривая сочинские события 
и невольно проецируя их на футбол:

- Купите нам Ана, он вывезет!
- Вот бы ребята все 90 минут отбегали, как Лег-

ков на «полтиннике»!
- Хорошо бы Халк «стрелял», как Малышко, 

пусть даже с одним доппатроном.
Кстати, Анатолий Тимощук рассказывал, что 

Игры в Сочи и для футболистов стали своеобраз-
ной отдушиной на заключительном сборе в Тур-
ции. Том самом, в начале которого Лучано Спал-
летти сформулировал главный тезис всей под-
готовительной работы «Зенита»: «Мы не должны 
быть просто участниками 1/8 финала, - заявил 
итальянец игрокам. - Нам надо сделать все, что-
бы пройти дальше».

- «Зениту» не стоит лезть на рожон и играть с 
«Боруссией» в открытый футбол. С первых минут 
во всяком случае. «Гамбург» это доказал весьма на-
глядно, - убеждал меня перед матчем завсегдатай 
одного из центральных секторов «Петровского». 

Вспомнить эти слова пришлось уже на 5-й ми-
нуте. Ведь со стартовым свистком «Зенит» сразу 
ринулся в атаку. И даже имел неплохой момент. 
Страшный ответ «Боруссии» не заставил себя 
ждать. Сначала Мхитарян отправил мяч в сетку 
после того, как Ройс ворвался в штрафную, обы-
грав Кришито. А потом сам Ройс довел до логи-
ческого завершения осмысленную атаку гостей. 
Такое не могло присниться Питеру даже в самом 
кошмарном сне.

Впрочем, ни один человек на «Петровском» не 
покинул свое место. Проигрывать можно по-раз-
ному - и Петербургу хотелось посмотреть, как «Зе-
нит» отреагирует на подобный удар. Кроме того, 
поддерживать команду надо было вдвойне. За се-
бя и за дисквалифицированный вираж.

Уже на 15-й минуте Спаллетти вместо Арша-
вина выпустил Анатолия Тимощука - главного 
специалиста по немецкому футболу. Экс-капитан 
сборной России держался за заднюю поверхность 
бедра. Но не исключено, что замена была продик-
тована и тактическими перестановками.

Постепенно невская команда начала приходить 
в себя и стиснув зубы стала искать свою игру. Но 
сделать это в первом тайме по большому счету так 
и не получилось.

Второй тайм «Зенит» начал так, будто в пере-
рыве хозяева решили: на табло 0:0, вот с нуля все 
и начинаем. В итоге и на поле, и на трибунах сра-
зу стало гораздо веселее. Но этого было мало, что-
бы вернуть интригу - требовалось как можно быс-
трее забить. И гол последовал.

Пусть с трудом, через штангу, через несколько 
ударов подряд с убойных позиций в одной атаке, 
но «Зенит» все-таки отправил мяч в сетку. После 
успеха Шатова показалось, что сине-бело-голу-
бые окончательно вернулись в игру. Но и «Борус-
сия» тут же добавила: не прошло четырех минут, 
как Левандовски сделал счет 1:3.

То, что произошло после этого, можно охарак-
теризовать так: это было бы весело, если бы не бы-
ло так грустно. Нет, третий пропущенный гол не 
успокоил «Зенит». Питерцы настырно лезли впе-
ред, и Файзулин заработал пенальти. «Только не 
Халк!», - крикнул кто-то с трибуны, но бить пошел 
именно бразилец. Зенитовская «семерка» сильней-
шим ударом снял чары с «заколдованной» прош-
лой осенью «точки». 

Однако «Боруссия» никак не хотела уезжать из 
Петербурга с победой меньше, чем в два мяча. Еще 
две минуты - и после ошибки в центре поля Леван-
довски оформил дубль.

В концовке Спаллетти пошел ва-банк, выпустив 
вместо Файзулина Кержакова, но тщетно… Для 
того чтобы выйти в 1/4 финала, забивать в Гер-
мании теперь нужно никак не меньше трех голов.

Ответный матч состоится 19 марта.

0:2 НА 5-й МИНУТЕ - ХУДШЕЕ НАЧАЛО МАТЧА 
ДЛЯ РОССИЙСКИХ КЛУБОВ

Пропустив 2 гола в первые 5 минут матча с дортмундской «Боруссией», «Зенит» установил уникаль-
ное «достижение». Никогда ранее российские клубы не позволяли соперникам забить два мяча в столь 
короткий срок. Предыдущий «рекорд» установил «Спартак» в 2006 году: красно-белые в гостях позволи-
ли «Интеру» повести 2:0 к 9-й минуте. А в прошлом евросезоне этот результат красно-белых повторил 
«Зенит»: на своем поле он столь же быстро дважды пропустил от «Малаги». Между прочим, та встреча 
остается единственной, в которой наш клуб уступал 0:2 уже на исходе стартовой 15-минутки, но в ито-
ге не проиграл: подопечные Лучано Спаллетти в отличие от вчерашней игры в сентябре 2012-го смогли 
переломить ход матча и добиться ничьей (2:2). (Дмитрий КУЗНЕЦОВ)

10 матчей в истории еврокубков, в которых российские клубы пропускали 
два безответных мяча в стартовые 15 минут

Минута          Дата  Клуб                       Турнир                 Матч                      Авторы голов
   5’ 25.02.2014 Зенит Лига чемпионов, 1/8 финала Боруссия Д – 2:4 (д) Мхитарян, 4. Ройс, 5.
   9’ 18.10.2006 Спартак Лига чемпионов, гр. турнир Интер - 1:2 (г) Крус, 1, 9.
   9’ 21.11.2012 Зенит Лига чемпионов, гр. турнир Малага - 2:2 (д) Буонанотте, 8. С. Фернандес, 9.
11’ 20.10.1998 Динамо Кубок УЕФА, 1/16 финала Реал Сосьедад - 2:3 (д) Ковачевич, 3, 11.
11’ 03.11.1999 Спартак Лига чемпионов, гр. турнир Спарта - 2:5 (г) Локвенц, 1. Росицки, 11.
13’ 18.09.2012 Зенит Лига чемпионов, гр .турнир Малага - 0:3 (г) Иско, 3. Савиола, 13.
14’ 21.08.1996 Алания Лига чемпионов, 1-й отб. раунд Рейнджерс - 2:7 (д) Маккойст, 1, 14.
14’ 14.09.2000 Динамо Кубок УЕФА, 1/64 финала Лиллестрем - 1:3 (г) Кристинссон, 8, 14.
15’ 01.11.2001 Динамо Кубок УЕФА, 1/32 финала Рейнджерс - 1:4 (д) Р. де Бур, 8. Хомутовский, 15 (автогол).
15’ 02.10.2002 Спартак Лига чемпионов, 1-й гр. турнир Ливерпуль - 0:5 (г) Хески, 7. Шейру, 15.

Вчера. Санкт-Петербург. 
«Зенит» - «Боруссия» Д - 2:4. 
Радость футболистов немецкого клуба 
и разочарование Доменико КРИШИТО.

ИНТРИГА УМЕРЛА 
ЗА 5 МИНУТ

ЛИГА ЧЕМПИОНОВ. 1/8 финала. Первый матч
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ФУТБОЛ

Александр ПРОСВЕТОВ

Человек, посмевший продемонстрировать во вре-
мя матча в Ярославле флаг со свастикой, наказан 
очень строго. Даже трудно представить себе, как 

житель Владимирской области 1989 года рождения бу-
дет выплачивать почти полтора миллиона рублей. На-
сколько известно, посетитель фанатской трибуны не 
принадлежит к группе населения со сверхвысокими до-
ходами и не способен просто снять с банковского счета 
искомую сумму. Разве что поможет деньгами какая-ни-
будь правоэкстремистская организация.

Для «Спартака» полтора миллиона рублей (при-
мерно 31 тысяча евро по сегодняшнему курсу) - сум-
ма незначительная, так что пополнение дохода за 
счет частного лица не было самоцелью клуба. Выну-
жденный после Ярославля провести без зрителей два 
матча чемпионата из разряда центральных - с «Локо-
мотивом» и «Зенитом», он понес во много раз боль-
шие убытки. Ранее сообщалось примерно о 45 мил-
лионах рублей. 

Для клуба было важно другое: добиваться прекра-
щения хулиганских выходок на стадионах. Практика 
неопровержимо свидетельствует: пока нет серьезной 
персональной ответственности, пока за разгул фана-
тов платят штрафы не сами хулиганы, будут находить-
ся и желающие покуражиться возле футбола. К сожа-
лению, одних увещеваний и встреч с лидерами фанат-
ских группировок недостаточно. В любой момент могут 
найтись отморозки, которые никому организационно не 
подчиняются и никого не слушают. 

Напомним, что даже за нацистскую символику, глу-
боко оскорбляющую чувства многих и многих граждан, 
Ефимов поначалу был наказан Кировским районным 
судом города Ярославля административным арестом 
на семь суток. Конечно, провести неделю за решеткой 
очень неприятно, но иных такая мера не отпугнет. 

«Спартак» прилагал усилия, чтобы впредь другим 
было неповадно. Будет ли? Гарантий нет. В конце кон-
цов, по глупости да по пьянке даже тяжкие преступле-
ния совершаются. Но страх перед наказанием все-та-
ки часто останавливает. 

Красно-белыми были мобилизованы как юристы, 
так и сотрудники клубной службы безопасности, разы-

скавшей по своим каналам и владимирского злоумыш-
ленника, и субъекта, который во время игры с «Шинни-
ком» выбежал на поле, что послужило катализатором 
для столкновений фанатов с полицией. Люберецкий суд 
- а дело рассматривается по месту жительства обвиня-
емого - пока освободил «бегунка» Романа Якименкова 
от ответственности, однако «Спартак» намерен в бли-
жайшее время оспорить это решение.

Кстати, по закону о болельщиках, вступившему 
в силу 20 января, клубы вправе по своему усмотре-
нию лишать хулиганов доступа на стадион. «Спар-
так» внес обоих искателей околофутбольных приклю-
чений в «черные списки». Причем бессрочно. Более 
того, клуб разошлет материалы на них в другие горо-
да, где будет выступать, с тем, чтобы и там этих лиц 
на стадионы не пускали.

В принципе в российской футбольной истории уже 
были случаи, когда клуб выигрывал судебные дела у бо-
лельщиков. В ноябре 2012-го «Зенит» по итогам слуша-
ний лишил сезонного абонемента фаната, ранее устро-
ившего драку во время матча Лиги чемпионов с АПОЭЛ. 
А около года назад питерский клуб добился возмещения 

ущерба в сумме 20 тысяч рублей от человека, выбежав-
шего на поле 14 сентября 2012 года после матча с «Те-
реком», за что «Зенит» был оштрафован. Другое дело, 
что 20 тысяч - сумма совсем иного порядка по сравне-
нию с 1,4 миллиона. В принципе большинство граждан 
способны ее выплатить, пусть и поднапрягшись.

Впрочем, сине-бело-голубые еще собирались взы-
скать полмиллиона рублей с гражданина Эстонии, ко-
торый сжег осенью прошлого года флаг Чеченской Ре-
спублики и был оштрафован… на 1 тысячу рублей за ад-
министративное правонарушение.

А все-таки как быть, если у Ефимова или кого-то из 
его последователей элементарно нет денег для выпла-
ты присужденной суммы? За справкой мы обратились к 
спортивному юристу Юрию Зайцеву.

- Существует специальный механизм выполнения 
решений через приставов. В случае если у человека 
нет необходимых денежных средств для исполнения су-
дебного решения, взыскание обращается на имущест-
во. Приставы его описывают и реализуют через торги. 

- А если квартира находится в долевой собствен-
ности с родственниками? 

- Продавать так или иначе приходится ее целиком. 
Остальные собственники получают денежный экви-
валент. Если у гражданина нет никакого имущества в 
собственности, то взыскание может быть обращено 
на его доходы, то есть будут производиться удержа-
ния из зарплаты.

- Однако судебный долг в ином случае можно от-
давать до конца жизни.

- Теоретически да. Но в конкретном случае делать вы-
воды рано, потому что решение еще не вступило в за-
конную силу. Оно же может быть обжаловано.

Ответчик Ефимов в суд не являлся - в «Спартаке» это 
подтвердили. Ему даже не смогли вручить повестку. Но 
снова разыскивать этого человека уж точно забота не 
«Спартака», а государства. Клуб, повторим, без полуто-
ра миллионов рублей точно не обеднеет. У него в деле 
иные цели. А жить в бегах из-за собственной дури - сом-
нительное удовольствие. Так что у желающих скандально 
самовыразиться на футболе есть повод призадуматься. 
Одно дело - получить пару тумаков от охранников и вы-
платить штраф в сумме, которую ты, возможно, выиграл 
«на спор», другое - порядком исковеркать себе жизнь. 

Ленинский районный суд города Владимира удовлетворил 
иск московского «Спартака» в отношении Романа Ефимова, 
который 30 октября прошлого года во время кубкового матча 
в Ярославле между красно-белыми и «Шинником» развернул 
на трибуне флаг с нацистской символикой. Суд постановил, 
что гражданин Ефимов должен возместить клубу убытки в 
размере 1 415 451 рубля.

- Наш клуб удовлетворен решением суда, - сказал пресс-
атташе московского клуба Алексей Матвеев корреспонденту 
«СЭ» Вячеславу КОРОТКИНУ. - Отлично сработала служба 
безопасности «Спартака», предоставившая правоохранительным 
органам все необходимые материалы, чтобы установить 
личность провокатора, и наши юристы, добившиеся победы 
в Ленинском районном суде города Владимира. Такого в 
истории российского футбола еще не было. Создан прецедент, 
когда подобные вещи пресекаются довольно жестким методом. 
И это правильно, поскольку был нанесен удар не только по 
«Спартаку», но и по всему отечественному футболу, по всем 
нормальным болельщикам, которые были лишены любимого 
зрелища.

30 октября 2013 года. Ярославль. 
«Шинник»- «Спартак» - 0:1. Встреча 1/16 финала Кубка 

России была омрачена не только 
вывешиванием нацистской символики, 

но и столкновениями болельщиков с полицией.

1 415 000 РУБЛЕЙ: 
РАСПЛАТА ЗА НАЦИЗМ
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Антон МАТВЕЕВ из Белека

С ЦСКА ТОЧНО НЕ СЫГРАЮ
- Хочу получить от вас медицинскую справку о состо-

янии здоровья Андрея Воронина.
- Сейчас тренируюсь по индивидуальной програм-

ме. И пока рано говорить, когда вернусь на поле. Глав-
ное - постепенно набирать форму. В любом случае не-
вероятно рад, что наконец-то работаю вместе с коман-
дой. Для меня это очень важно и приятно.

Когда не мог участвовать в первых двух сборах, 
то смотрел все матчи «Динамо» по клубному каналу, 
знал, в какой именно гостинице остановились ребя-
та, постоянно с ними общался. В общем, соскучился 
по прекрасной атмосфере, которая царит у нас, по 
спортивному ритму. 

- Будь вам 18, так же перенесли бы эту травму или 
все же легче?

- Да я еще больше хочу играть в футбол, чем в 18! 
Потому прихожу в себя довольно быстро. Возраст 
совсем не влияет. Вообще травмы всегда огорчают, 
но мне было вдвойне обидно получить повреждение, 
потому что как раз хорошо начал сезон, забивал, от-
давал, прекрасно чувствовал себя физически и мо-
рально... А тут, бах - и это злосчастное столкновение 
с Сашей Кокориным в Казани, после которого и поя-
вились проблемы с шеей.

- Получается, в плане желания вам вообще лет 15?
- (Смеется.) Так я всегда очень хотел играть в фут-

бол! В этом смысле действительно до сих пор - маль-
чишка. Футбол - вся моя жизнь, с 6 лет тренируюсь. 
И останавливаться не собираюсь. Благо силы есть, а 
желания вообще вагон. Когда вижу мяч - безумно хо-
чется побежать и что-нибудь с ним сделать. Но мне 
пока запрещают...

- О травмах обычно слышишь сплошь негатив - а 
хоть что-нибудь хорошее в них есть?

- Ничего совершенно. Тем более травмированные 
работают еще усерднее. Я вот после завтрака сразу 
иду в тренажерку, только потом на поле, а напоследок 
- физиотерапия. Конечно, больше времени мог прово-
дить последние месяцы с женой, детьми. Да, это плюс, 
но как говорит супруга: «Когда ты закончишь карье-
ру, у нас останется море времени друг на друга». А по-
ка хочу заниматься любимым делом.

- Какое место эта травма занимает среди ваших 
повреждений?

- Если честно, второе. Да-да, к сожалению, так вы-
соко. Хуже было только в 18 лет, когда порвал заднюю 
крестообразную связку. Вот эти две травмы стоят 
особняком. С другой стороны, у меня серьезных про-
блем со здоровьем было немного.

- 20-й тур с ЦСКА, Воронин на поле - реальная кар-
тина или научная фантастика?

- Фантастика. На самом деле это был очень тяже-
лый период для меня и моей семьи. Впрочем, сейчас 
смотрю только вперед. И очень надеюсь, что смогу еще 
в нынешнем сезоне помочь команде. Притом вообще 
не переживаю, что наберу форму: наш чудесный тре-
нер по физподготовке посодействует. Но все будет за-
висеть от того, как поведет себя шея...

БОЛЕЛЬЩИКИ НЕ ДОЛЖНЫ СМОТРЕТЬ, 
КАК МЫ БЕГАЕМ СЛОВНО СВИНЬИ В ГРЯЗИ

- Какой город можете обойти с закрытыми глазами: 
Белек, Москву или Берлин?

- (Смеется.) Одессу! Но понимаю, о чем вы - очень 
много раз был в Белеке. Особенно на российском эта-
пе карьеры. И скажу так: по местным гостиницам дей-
ствительно могу водить экскурсии.

- После матча ЦСКА - «Динамо», который проходил 
на МСА «Локомотив», вы заявили, что «такими темпа-
ми мы скоро во дворе будем играть». Так, может, луч-
ше здесь, в Турции? Когда в России совсем кошмар-
ные условия...

- Не думаю, что это реально. Переносить матчи ре-
гулярного чемпионата в другое государство никто не 
будет. Да, в России есть определенные проблемы с по-
лями, стадионами и погодой. 

Конечно, обидно, что в такой большой спортив-
ной стране, которая готовится к чемпионату миру и 
провела Олимпиаду, нет необходимых условий и для 
футболистов, и для болельщиков. Зрители должны 
получать удовольствие, а не смотреть, как мы бега-
ем будто свиньи в грязи.

Посмотрите, вот в Англии круглый год льют дожди. 
И что дальше - на туманном Альбионе разве ужасные 
газоны? Наоборот, идеальные. Если в России не зна-
ют, как исправить ситуацию с полями, пусть посове-
туются с европейскими специалистами.

- Так мы вечно это делаем. Только ничего не меня-
ется.

- Значит, не у тех спрашиваете (улыбается).
- Представьте, что в России волшебная погода кру-

глый год. Стоило бы проводить все сборы на родине 
или все-таки смена обстановки полезна?

- Думаю, тренер специально увозит команду по-
дальше от дома, чтобы люди забыли про все быто-
вые вопросы, проблемы. Назначьте сбор в Москве - и 
тут же будет мобильный разрываться от звонков, по-
явится море дел, которые нужно решать. Это не ус-
ловия для работы.

Потому считаю, что главный плюс сборов за гра-
ницей - это не хорошая погода или качественные по-
ля. А именно сам факт спокойного труда, от которого 
тебя ничто не отвлекает. Недаром ведь летом, когда и 
в Москве с температурой порядок, все равно уезжаем 
в другие города и страны.

КАЖДЫЙ ФУТБОЛИСТ «ДИНАМО» МОЖЕТ УСИЛИТЬ 
ЛЮБУЮ КОМАНДУ ПРЕМЬЕР-ЛИГИ

- Я вот смотрю на подбор игроков в «Динамо» и пони-
маю, что, даже если 10 футболистов основы получат 
травмы, состав все равно останется топовым...

- Согласен, у нас очень много сильных ребят. И да-
же при эпидемии катастрофы не будет. Любого есть 
кем заменить.

- Не пора ли заявлять две команды в чемпионат?
- Не забывайте, что у нас еще и молодежка очень 

хорошая, недаром лидирует в первенстве. Но давай-
те сначала первая команда добьется успехов, а уж по-
том будем думать о второй. 

Впрочем, если представить, думаю, «Динамо-2» за 
восьмерку спокойно бы боролось. А то и за пятерку... 
Хотя, стоп, тогда бы оно билось с «Динамо-1» (смеет-
ся). Это уже неправильно. В общем, считаю, что каж-
дый наш футболист мог бы усилить любой клуб пре-
мьер-лиги. 

- Может, это самая сильная по составу команда, 
в которой вы когда-либо выступали? Даже считая 
«Ливерпуль»...

- Не хочу обидеть никого из ребят, но все же «Бай-
ер» и «Ливерпуль» классом были посильнее. Уж боль-
но много там футболистов своих национальных сбор-
ных, притом со всей Земли. Но и в «Динамо», как я 
уже говорил выше, хватает звучных имен. Впрочем, 
на них одних золото не выиграешь. Надо все доказы-
вать на поле.

- Вы видели становление многих коллективов. На 
какой стадии находится ваша нынешняя?

- Знаете, на протяжении последних четырех лет 
«Динамо» пытается создать новую команду. И футбо-
листы часто меняются, и тренеры тоже - один, вто-
рой, третий... В итоге клуб проводит два матча отлич-
но, а другие два - плохо. Стабильности, мягко говоря, 
не хватает. Даже если завтра в «Динамо» придет Ли-
онель Месси - не уверен, что он усилит нас, вольет-
ся без проблем, найдет взаимопонимание с новыми 
партнерами и так далее.

Возьмите тот же «Рубин» - казанцы никогда не де-
монстрировали такой яркий футбол, как «Динамо» па-
ру лет назад. Но при этом почти всегда добиваются 
хороших результатов. Что, естественно, важнее всего.

Впрочем, сейчас у нас качественный тренер, а но-
вички почти все русские, знакомые с другими игрока-
ми. Это, конечно, сильно упрощает процесс построе-
ния единого коллектива. 

- Ваш отель называется «Титаник» - «Динамо» в чем-
пионате точно не разобьется о льды и совершит успеш-
ное плавание?

- Такой уверенности не может быть никогда. Тем 
более айсбергов на пути хватает. Но самый главный, 
самый опасный из них - мы сами. Если снова нач-
нем что-то придумывать, тогда возникнут проблемы.

Наш клуб способен конкурировать и побеждать 
любого соперника в премьер-лиге. И сто раз это дока-
зывал. В общем, «Динамо» может победить только са-
мо «Динамо». Тем более место мы занимаем хорошее, 
отрыв от лидеров небольшой. Потому все реально.

- В том числе золото?
- Если скажу, что хочу только первое место, - это 

будет бредом. А если оброню, что меня устроит ка-
кое-нибудь пятое - тоже получится ерунда полная. 
Потому просто надо реально смотреть на вещи: «Ди-
намо» может выиграть золото. И в то же время может 
не выиграть ничего. 

Как было в сезоне-2011/12, когда нас чуть ли не с 
«Барселоной» сравнивали за яркий, атакующий фут-
бол. Пусть мы над таким эпитетом сами смеялись и 
«травили» друг друга по этому поводу. Но в итоге-то 
остались ни с чем...

Всегда хочу максимума. Конечно, мечтаю о золо-
те. Но если не получится - нужно занимать второе 
место или хотя бы в тройку попадать. Я ведь играл 
в Лиге чемпионов и могу сказать, что лучше клубно-
го турнира в мире не существует. Когда к тебе при-
езжают великие команды и большие игроки, когда 
слышишь фантастический гимн, когда на трибуны 
приходит не 10 тысяч, а 40... Этого всего, конечно, 
хочется. Очень сильно.

СТАНЕМ ЧЕМПИОНАМИ - СДЕЛАЮ ТАТУИРОВКУ. 
ВОЗМОЖНО

- Кстати, о позиции в таблице, она ведь чуть ли 
не идеальная: и первое место недалеко, и давле-
ние сосредоточено на «Зените» с «Локомотивом», 
а не на вас.

- Все годы, что нахожусь в «Динамо», на клуб ока-
зывается давление: журналистами, болельщиками, 
руководством. Но это совершенно нормально! Естест-
венно, когда вливаются большие деньги, покупаются 
очень серьезные футболистов, люди ждут результата. 
И тут важно морально не сломаться, быть готовым к 
трудностям. Впрочем, на то у нас и много опытных 
исполнителей: участвовавших в чемпионате Евро-
пы, Лиге чемпионов, других турнирах. 

Вот смотрите, был короткое время «Ростов» на пер-
вом месте. И все только и говорили о нем, восторга-
лись, дружно хлопали в ладоши. Не спорю, они это 
заслужили. Но когда команда начала терять очки - 
никто же не стал ее резко критиковать, правильно?

А теперь возьмем нас. Выигрываем, условно, пять 
матчей подряд, а потом один, всего один, проигрыва-
ем. И тут же со всех углов голоса: «У «Динамо» спад, у 
«Динамо» спад...» Короче говоря, внимание высочай-
шее. Как и требования. Всегда. И не важно, четвер-
тые мы, первые или десятые. 

- Футболисты любят повторять: «Да мы только рады 
встретиться с сильным соперником! Это ведь так инте-
ресно». Но вот скажите честно, неужели здорово возоб-
новлять чемпионат, начинать короткий и безумно важ-
ный его отрезок, матчем против ЦСКА? Не лучше ли 
было «размяться» и набрать форму на одном из аут-
сайдеров?

- Давно заметил, что первые 2 - 3 тура - и летом, и 
зимой - все лидеры выглядят неважно. Даже не знаю 
почему. ЦСКА, «Зенит», «Спартак», «Локомотив», «Ру-
бин» почти всегда постепенно выходят на свой уро-
вень.

Плюс на таких полях, которые будут сначала, иг-
рать тяжело со всеми. И лучше уж противостоять 
ЦСКА - команде, которая тоже нацелена на атаку, на 
победу, на интересный футбол. Чем, например, Том-
ску, у которого одна задача - не пропустить. К тому 
же нельзя исключать, на очередном «болоте»... Будь 
моя воля, вообще встречался бы только с лидерами 
премьер-лиги.

- Для этого и придумали «первую восьмерку».
- Правильно, так мне как раз очень нравилась та 

система! И ажиотаж был, и уровень футбола отлич-
ный, и мотивация... Разве что результата не было 
(улыбается). Но всегда приятно играть на хороших 
полях против классных футболистов.

- Когда готовился к интервью, то на всякий случай 
«проверил» вас в Википедии. Так вот, забив в поиске 
«Андрей Воронин», получил результат: «Андрей Воро-
нин, Герой Советского Союза». Оказалось, есть у вас 
такой тезка. Так, может, лет через 10 там будет «Анд-
рей Воронин, Герой московского «Динамо»?

- Дай бог! Конечно же, хочется попасть в историю 
такого великого клуба. У меня отличные отношения 
со всеми: от партнеров по команде до руководства. 
Потому могу лишь повторить сказанное уже не раз: 
в идеале стремлюсь закончить карьеру именно в «Ди-
намо». И вместе с ребятами написать новую, славную 
историю этой команды. 

- У Андрея Ещенко есть традиция наносить татуи-
ровки со своими клубами - может, и вы сделаете тату 
в честь «Динамо»?

- Ну если поступал бы также - у меня давно на те-
ле места не осталось бы (смеется). Уже сейчас нема-
ло занимают татуировки, связанные с моей семьей, 
детьми. Хотя... Давайте так: если «Динамо» возьмет 
золото - сделаю тату! Возможно...

АПЛОДИРОВАЛ РОТЕНБЕРГУ, 
ПОТОМУ ЧТО РАДОВАЛСЯ ЕГО «ПРОСТАВЕ»

- На одной из тренировок краем уха услышал, как 
вы в шутку жалуетесь на Шешукова и Самедова: мол, 
никто из них не сообщил, что экс-ростовчанин пере-
ходит в «Локомотив». Так почему друзья устроили вам 
информационную блокаду?

- (Смеется.) Мы с ними правда не теряем связи. У 
нас очень близкие отношения. Когда был в Германии, 
например, оба ко мне в гости приезжали.

И вот, за день до трансфера Шешукова в «Локомо-
тив» мы как раз с ним переписывались о том о сем, и 
он, зараза такая, ни словом не обмолвился о переходе! 
Я-то всегда, когда в прессе еще ни строки нет, близ-
ким рассказываю о своих карьерных планах. 

Потому, собственно, возмущенный, написал Сане: 
мол, как так? Он объяснил, что не имел права нико-
му рассказывать, даже друзьям. Что тут сказать: со-
общил ему, что он будет наказан (смеется). Посмо-
трим, каким именно образом...

Если серьезно, за него очень рад. Он профессио-
нал, настоящий работяга. Здорово, что Сашка возвра-
щается в Москву, где у него семья. И будет биться за 
первое место. Шешуков этого заслуживает. Для него 
переход в «Локомотив» - два шага вперед.

- С кем из бывших одноклубников по-прежнему мно-
го общаетесь? Самедов и Шешуков вне конкурса уже, 
ясное дело.

- Колода (Денис Колодин - Прим. А.М.). Как раз 
контрольный матч «Динамо» - «Севастополь» с ним смо-
трели с трибуны. Собственно и в отпуске вместе были. 
Кроме того, рад, что познакомился с Димой Хохловым. 
Я всегда знаю, что в любой момент он может дать со-
вет, помочь. С Симой (Игорь Семшов - Прим. А.М.)
еще поддерживаем связь. Епуряха (Александр Епуря-
ну - Прим. А.М.), Леха Ребко, который как раз в нашем 
отеле сейчас с «Амкаром»... В общем, хватает ребят.

- Жозе Моуринью недавно выдал очередную бле-
стящую цитату: «Если бы завтра началась война, пер-
вого на нее с собой я бы взял Лусиу». А кого захвати-
ли бы в бой вы?

- Не хочу выделять одного. А так уже названных 
Колодина, Самедова, Шешукова, Епуряну, Хохлова. 
Они по-настоящему близкие мне люди, могу на них 
положиться. И всегда им об этом говорил.

- Андрей, хочу понять исключительно важную вещь: 
так почему вы смеялись и аплодировали, когда в мат-
че «Урал» - «Динамо» (1:4) вас заменили на Ротенбер-
га-младшего?

- На самом деле это очень простая история. И во-
все не то, о чем кто-то почему-то подумал. Так вот, в 
футбольных командах, как и вообще во многих ком-
паниях, есть традиция: новые игроки после подпи-
сания контракта «проставляются». А Боря этого не 
сделал. И я его постоянно подкалывал: мол, ну ког-
да? На что Ротенберг всегда говорил: «Когда сыграю 
свой первый матч».

И вот, с «Уралом» меня меняют, и вдруг я вижу, что 
как раз Борька и выходит! Естественно, тут же обра-
тил внимание партнеров на это, а потом шепнул ему: 
«Все, жду проставы!» А он человек солидный, и через 
недельку действительно собрал команду и выполнил 
обещание. Потому всего лишь радовался, что Ротен-
берг наконец проставится! (Смеется.)

-  Кстати о праздниках: видел, как на отдыхе вы посе-
щали с семьей матч НБА. Как думаете, когда-нибудь в 
Химках или на другом стадионе будет такое же потря-
сающее шоу во время игр российского чемпионата по 
футболу?

- Нет. Никогда. Ни в России, ни на Украине. Ни на 
футболе, ни на хоккее, ни на баскетболе. Уж простите 
за категоричность, но правда так считаю. 

Потому что у нас просто не умеют настолько ответ-
ственно, фанатично и профессионально относиться 
к спорту, как это делают в США. Но, в конце концов, 
главное, чтобы футболисты «Динамо» устраивали на 
поле шоу. Тогда все будет в порядке.

- Напоследок припасен весьма актуальный вопрос: 
по интернету гуляют слухи, что якобы «Динамо» пред-
ложило вам новый контракт на ухудшенных условиях, и 
вы не хотите его подписывать. Расскажите, как обсто-
ят дела на самом деле.

- Никаких разговоров о продлении действующего 
до лета 2014 года соглашения не было - тем более о 
деньгах. Могу лишь повторить, что в «Динамо» меня 
все устраивает. И хотел бы остаться. Надеюсь, ско-
ро мы поговорим об этом с руководством клуба. В об-
щем, не верьте слухам.

ФУТБОЛ СОГАЗ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА

В полчаса разговора форвард «Динамо» уместил информацию о том, почему ему на самом деле 15 лет, 
какое место в премьер-лиге заняла бы резервная команда бело-голубых, и опроверг слухи о нежелании продлевать контракт

Андрей ВОРОНИН: «НЕ УВЕРЕН, 
ЧТО МЕССИ УСИЛИЛ БЫ «ДИНАМО»

ЗЕНИТ (7)

Александр АНЮКОВ - 31
Андрей АРШАВИН - 32

Константин ЗЫРЯНОВ - 36
Александр КЕРЖАКОВ - 31
Вячеслав МАЛАФЕЕВ - 34
Анатолий ТИМОЩУК - 34

Роман ШИРОКОВ - 32
На берегах Невы собрался почти весь бомонд 

российского футбола из тех, кому за тридцать. 
Еще недавно в самом расцвете сил они били гол-
ландцев на Еurо-2008, завоевывали с «Зенитом» 
Кубок УЕФА, а теперь разменяли четвертый деся-
ток и встречают футбольную зрелость. Впрочем, 
31-летний Кержаков, как и в удалые молодецкие 
годы, является игроком основного состава «Зени-
та». И его друг Аршавин способен приносить мно-
го пользы. Конечно, есть еще Широков. Вот кто 
в свои тридцать два - настоящий лидер. Только 
подпишет ли Роман с «Зенитом» новый контракт?

Суммарный коэффициент полезности - 3*

ЛОКОМОТИВ (4)

Ян ДЮРИЦА - 32
Тарас МИХАЛИК - 30

Роман ПАВЛЮЧЕНКО - 32
Александр ШЕШУКОВ - 30

В феврале не слишком обширная колония 
тридцатилетних «Локомотива» пополнилась: при-
шел Шешуков - чтобы было кем заменить пор-
вавшего «кресты» Тарасова. При этом роль вете-
ранов в команде Кучука по-прежнему невелика. 
Самый звездный футболист команды - 32-лет-
ний Павлюченко - пока проигрывает конкурен-
цию Ндою. Правда, при белорусском наставнике 
Роман регулярно выходит на замену и забивает.

Суммарный коэффициент полезности - 2

СПАРТАК (2)

Андрей ДИКАНЬ - 36
ЖОАУ КАРЛОС - 32

В «Спартаке» тридцатилетние - наперечет. Бы-
ло трое, пока Чельстрем не уехал по арендному 
соглашению в Англию. С отбытием шведа вете-
ранская бригада красно-белых совсем осироте-
ла: остался не имеющий постоянной практики 
Дикань да Жоау Карлос, которого перед паузой 
в чемпионате считали основным игроком. Но те-
перь после выздоровления Боккетти и Таски пер-
спективы бразильца туманны.

Суммарный коэффициент полезности - 1

ДИНАМО (5)

Роман БЕРЕЗОВСКИЙ - 39
Андрей ВОРОНИН - 34

Юрий ЖИРКОВ - 30
Кевин КУРАНЬИ -31

Леандро ФЕРНАНДЕС - 31
В лучших кондициях 34-летний Воронин не 

просто ключевой футболист «Динамо» - равных 
ему по мастерству во всем российском чемпиона-
те единицы. С семью голами он возглавляет бом-
бардирский список бело-голубых. Другие ветераны 
команды - украинцу в помощь. Жирков и Кураньи 
должны стать лидерами во второй половине чем-
пионата. При условии, что не будут травмированы.

Суммарный коэффициент полезности - 4

ЦСКА (4)

Алексей БЕРЕЗУЦКИЙ - 31
Василий БЕРЕЗУЦКИЙ - 31

Сергей ИГНАШЕВИЧ - 34
Элвер РАХИМИЧ - 37

Василий Березуцкий и Сергей Игнашевич дав-
но стали синонимами словосочетания «централь-
ный защитник» в России. Разговоры о том, что 
произойдет, когда они закончат играть в футбол, 
обычно ведутся с гримасой боли на лице. Беда бу-
дет. И в ЦСКА, и в сборной России. Так по крайней 
мере сейчас кажется.

Суммарный коэффициент полезности - 5
* По 5-балльной системе.

Александр СПИВАК

ПАРАД 
ТРИДЦАТИЛЕТНИХ

 «СЭ» рассказывает о том, 
какой вклад в игру 

ведущих команд российской 
премьер-лиги вносят 

футболисты, перешагнувшие 
тридцатилетний рубеж

Февраль. Белек. Тренировка «Динамо». Андрей ВОРОНИН и Игорь ДЕНИСОВ.

«БАРСЕЛОНА»:
ЕЩЕ 13,5 МИЛЛИОНА ЗА НЕЙМАРА
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«Барселона» перевела на счет испанской налоговой службы 13,5 
миллиона евро после того, как клуб обвинили в уклонении от уплаты 
налогов при подписании контракта с бразильским форвардом Ней-
маром, сообщают Marca и AS.

Напомним, 22-летний футболист перебрался в столицу Каталонии 
прошлым летом из «Сантоса». Сумма сделки, согласно официальной 
версии, составила 57 миллионов евро, из которых 40 получили роди-
тели Неймара, чья фирма владела большей частью прав на игрока. А в 
январе вспыхнул скандал. Президента «Барсы» Сандро Росселя обви-
нили в мошенничестве и присвоении средств при переходе Нейма-
ра, и он вынужден был уйти в отставку. 

Один из болельщиков «Барселоны», Жорди Касес, отправил Рос-
селю запрос: на каком основании семье Неймара были переведены те 
самые 40 миллионов. Не получив ответа, Касес обратился уже в суд. 
После чего выяснилось, что со счетов клуба ушло не 57, а 95 миллио-
нов евро. Не учтенные нигде 38 миллионов оказались сопутствующими 
расходами - это и подозрительные комиссионные отцу и семье Ней-

мара, и подъемные самому футболисту, и организация товарищеских 
матчей с «Сантосом». Куда реально ушли эти деньги, разбирается пра-
восудие. И на прошлой неделе следствие постановило, что существуют 
достаточные основания для того, чтобы продолжать разбирательство.

Впрочем, сами каталонцы утверждают, что эти 13,5 миллиона - 
добровольное пожертвование, и именно так эти средства проходят 
по документам. «Для того чтобы защитить репутацию клуба и свое 
доброе имя, «Барселона» сегодня сделала добровольное налоговое 
пожертвование на сумму в 13 550 830 евро и 56 центов. Впрочем, мы 
по-прежнему убеждены, что ранее уплатили все налоги в соответствии 
с нашими обязательствами. Совет директоров отрицает факт суще-
ствования с нашей стороны каких-либо налоговых преступлений при 
подписании Неймара», - говорится в официальном заявлении «Барсы». 

Впрочем, до сих пор от властей нет никакой информации о том, 
что после этого пожертвования со стороны клуба дело в отношении 
него будет прекращено.

Дмитрий ГИРИН

ГЕРМАНИЯ ПРОТИВ ПЛАТИНИ
Критическое высказывание Иоахима Лева по поводу сниже-

ния спортивной ценности чемпионата Европы как турнира в целом 
привело к заочной полемике боссов европейского и германско-
го футбола.

«Увеличение числа участников финального турнира выглядит спор-
ным. То же самое можно сказать и об отборочных матчах, - заявил 
несколько дней назад Лев на сайте Германского футбольного сою-
за. - Теряются ценность и значимость не только отдельных игр, но и 
всего соревнования».

«Не нравится - не участвуйте», - отреагировал один из авторов 
идеи, президент УЕФА Мишель Платини.

«Мне кажется, президент УЕФА повел себя высокомерно. А может, 
нам действительно перестать участвовать в чемпионатах Европы? - 
задался вопросом глава Германской футбольной лиги Кристиан Зай-
ферт. - Тогда и посмотрим, чего они стоят». 

Немец, горько шутя, отнес предстоящие матчи сборных Герма-
нии и Гибралтара к событиям века и продолжил, критикуя чересчур 
длинный, по его мнению, отборочный цикл: «Многим лигам не нра-
вится, что делает УЕФА. А ведь как раз клубы выступают работодате-
лями, они платят игрокам. УЕФА не на правильном пути - там не учи-
тывают интересы лиг».

Александр БОБРОВ

«ЛОКОМОТИВ»:
КОГО ЖЕ НА САМОМ ДЕЛЕ РАЗГРОМИЛ КЛУБ?

В минувшее воскресенье отечественный интернет запестрел 
заголовками, отмечавшими разгром «Локомотивом» норвежского 
чемпиона «Стремсгодсет». 15:0 - с таким счетом завершился това-
рищеский матч в испанской Эстепоне. 

Как такое могло случиться с одним из лучших норвежских клубов? 
Выяснилось, что тренеры «Стремсгодсета» не хотели играть два дня 
подряд с ЦСКА (этот матч прошел в субботу и завершился победой 
красно-синих 3:0) и «Локомотивом». Норвежцы предлагали перене-
сти встречу на вторник, но в ответ несколько раз услышали «нет».

Тогда они решили устроить нечто близкое к фарсу и набрали 
«футболистов» едва ли не с улицы. По словам пресс-атташе клуба 
Хельге Хельгесена, взяли «какого-то» шведа, оказавшегося рядом с 

полем. К счастью, с бутсами. Плюс несколько испанцев-любителей. 
Соотношение 70 на 30 не в пользу настоящих игроков «Стремсгодсе-
та». Тут норвежцы, называя цифры, похоже, слукавили, но все рав-
но чужих в их составе хватало.

«Нашли тех, кто согласился выйти на поле. Откуда они взя-
лись, не знаю, - сказал наставник норвежской команды Рон-
ни Дейла. - Наверное, кто-то из наших пошел по улице, держа 
несколько банкнот в руках. Но на постоянный контракт пусть 
они не надеются».

Голов могло быть еще больше, не заверши арбитр игру минуте 
на 84-й. Надоело, видимо, ему следить за псевдофутболом.

Александр БОБРОВ

«САУТГЕМПТОН»: В КОМАНДЕ БУДЕТ 
РАБОТАТЬ ХОККЕЙНЫЙ ТРЕНЕР

«Саутгемптон» зачислил в свой штат известного хоккейного тре-
нера Ральфа Крюгера, который в воскресенье, будучи консультан-
том сборной Канады, выиграл золотые медали Олимпиады в Сочи. 
Такое решение приняла владелец «святых» Катарина Либхерр. Как 
сообщает Reuters, Крюгер будет помогать и наставнику команды 
Маурисио Покеттино и оказывать ему всяческую поддержку.

Любопытно, что клуб не впервые решается на такой экстрава-
гантный шаг. Девять лет назад бывший председатель правления 
Руперт Лоу привлек к сотрудничеству тренера сборной Англии по 
регби Клайва Вудворда, под руководством которого британцы в 
2004 году брали Кубок мира.

54-летний Крюгер никогда не играл в футбол и никогда в нем 
прежде не работал. Широкую известность он получил в сборной 

Швейцарии, которую вывел на новый уровень. Кроме того, он воз-
главлял клуб НХЛ «Эдмонтон Ойлерз». При этом Крюгер уже много 
лет хорошо знаком с семейством Либхерр.

«Катарина - сильная женщина, у которой свежий и интересный 
взгляд на спорт. Я уже встречался с Покеттино и его штабом и знаю, 
что ему нужно, а что - нет. И ему не нужен человек, который был бы 
вовлечен в каждодневную работу с командой. И я это прекрасно 
понимаю. Это хороший вызов для меня. Речь идет о руководстве 
и управлении, так что не имеет значения, что я раньше был в хок-
кее. У меня есть опыт работы в одной из крупнейших лиг мира, и те 
принципы, что я использовал, могут быть перенесены и в футбол», 
- сказал канадец, комментируя свое назначение.

Дмитрий ГИРИН
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Если цвет традиционной 
формы определяет судьбу, 
то оранжевый надо при-

знать предвестником досадных 
неудач. Голландия уже сорок 
лет в элите мирового футбола, 
а что на выходе? Победа на да-
леком уже Euro-1988 и четыре 
полуфинала на континенталь-
ных первенствах. А на чемпио-
натах мира и вовсе три финала, 
один полуфинал. Все время «го-
рячо», но вокруг да около.

Сравнивать достижения Гол-
ландии и Кот-д’Ивуара не прихо-
дится, и все же некоторые анало-
гии отыскиваются. «Слоны», то-
же выступающие в оранжевой 
гамме, в последнее десятилетие 
считаются безусловными фаво-
ритами Кубков Африки, а трофе-
ев нет. Единственная победа на 
африканском первенстве добыта 
еще в 1992-м, когда Дидье Дрог-
ба, символ поколения, которое 
обещало, но не стало золотым, 
был еще подростком.

Ивуарийцы громят всех под-
ряд на предварительных эта-
пах, впечатляют всякими се-
риями без поражений и пропу-
щенных голов, имеют самый 
высокий на Черном континен-
те рейтинг, однако раз за разом 
им чего-то не хватает. То стра-
сти, то удачи.

И в 2006, и в 2012 годах Кот-
д’Ивуар проигрывал в сериях 
11-метровых финалы Кубков 
Африки после нулевых ничьих. 
В первом случае - Египту (при 
этом свою послематчевую по-
пытку не использовал Дрогба), 
во втором - сенсационной Зам-
бии (на сей раз Дрогба не реали-
зовал пенальти на 70-й минуте). 
А в 2010 году случился кошмар-
ный четвертьфинал с Алжиром: 
соперник сравнял счет на по-
следней минуте и забил решаю-
щий гол в дополнительное вре-
мя - 2:3. Вот оно какое, «слоно-
вье» счастье.

Не везло и на чемпиона-
тах мира. Дважды пробива-
ясь в финальные турниры, 
Кот-д’Ивуар попадал в «груп-
пы смерти». В 2006 году «Сло-
ны» заслужили комплимен-
ты за игру, но при этом усту-
пили Аргентине и Голландии 
с одинаковым счетом 1:2. По-
беда над Сербией и Черного-
рией (3:2) была сугубо утеши-
тельной. А через четыре го-
да, завершив нулевой ничьей 
стартовый матч с португальца-
ми, Кот-д’Ивуар проиграл бра-
зильцам (1:3). Португалия тем 
временем наколотила команде 
КНДР семь безответных мячей, 
так что победа над корейцами 
со счетом 3:0 африканцам, кро-
ме слабого морального удовлет-
ворения, ничего не дала.

Теперь предстоит попытка 
номер три. И наконец-то не в 
убийственной группе, так что 
многие предсказывают ивуа-
рийцам второе место вслед за 
Колумбией.

В африканской команде це-
лый ряд известных футболи-
стов, играющих или игравших 
в недалеком прошлом за евро-
пейские топ-клубы: Коло Туре, 
Зокора, Жервинью, С.Калу... 
Яя Туре - лучший футболист 

Африки последних трех лет, 
а Дидье Дрогба признавался 
сильнейшим на Черном кон-
тиненте в 2006 и 2009 годах.

Великому нападающему 
11 марта исполняется 36 лет. 
Резонно предположить, что в 
Бразилии он споет «лебединую 
песню». Хотя невольно вспо-
минается, что Роже Милла на 
ЧМ-1990 вел в четвертьфинал 
стаю камерунских «Неукроти-
мых Львов» в 38-летнем возра-
сте, а еще четыре года спустя 
забил на мировом первенстве 
мяч в ворота России.

Дрогба собирались торжест-
венно проводить и год назад, и 
два. Впрочем, тогда речь шла о 
победном финальном аккорде 
на Кубке Африке, а он в обоих 
случаях не прозвучал.

После восьми сезонов в «Чел-
си» и триумфа с этим клубом в 
Лиге чемпионов Дрогба отпра-
вился в Китай. На Кубок Аф-
рики-2013 приехал «разобран-
ным». Тем не менее Сабри Ля-
муши, начинающий тренер, 
компетентность которого пос-
тоянно подвергается сомнению 
в ивуарийских СМИ, не мог не 
включать живую легенду в со-
став. Дрогба, в частности, це-
ликом провел проигранный Ни-
герии (1:2) четвертьфинал, по-
сле чего до осени в сборную не 
привлекался. Вернулся он в нее 
уже как игрок «Галатасарая» на 
заключительные отборочные 
матчи ЧМ-2014, включая два 
стыковых с Сенегалом. Остают-
ся два вопроса: в каком состоя-
нии подойдет ветеран к миро-
вому первенству и не будет ли 
он снова своим авторитетом пе-
рекрывать кислород молодежи.

В ходе отборочного турнира 
Дрогба принял участие в пяти 
матчах, как и Бони («Суонси»), ко-
торый в прошлом сезоне, защи-
щая цвета голландского «Витес-
са», стал самым результативным 
среди африканцев, выступаю-
щих в Европе. У экс-футболиста 
«Анжи» Ласина Траоре, перешед-
шего в «Монако», а затем арен-
дованного «Эвертоном», в акти-
ве три игры. У Думбья, которо-
го замучили травмы, - ни одной, 
и, откровенно говоря, учиты-
вая конкуренцию в нападении, 
сильнейшей линии в сборной, 
нет твердой уверенности в том, 
что армеец поедет в Бразилию.

Между тем помимо Траоре 
российский чемпионат лишил-
ся еще одного потенциального 
участника ЧМ-2014: из «Анжи» 
в «Вест Хэм» перебрался 21-лет-
ний полузащитник Абдул Разак, 
дебютировавший в составе сбор-
ной 15 августа 2012 года в това-
рищеском матче с Россией (1:1).

Тогда, полтора года назад, 
я позволил себе загадать на 
страницах «СЭ»: «Как хотелось 
бы через некоторое время на-
писать: матч с Кот-д’Ивуаром, 
первый под руководством Фа-
био Капелло, стал для нашей 
командой отправной точкой в 
Бразилию». И вот сбылось. Если 
в Индии и Индокитае верят, что 
счастье приносит белый слон, 
то нам улыбнулись «Слоны» в 
оранжево-зеленом.

Александр ПРОСВЕТОВ

ФУТБОЛ

ВЕЧНЫЙ 
ДРОГБА

ИСТОРИЧЕСКАЯ СТАТИСТИКА 
Акселя ВАРТАНЯНА

Ивуарийцы явили себя миру только в 2006 го-
ду. Понравилось. Через четыре года вновь 
оказались среди участников «домашнего», 

африканского турнира. Держались достойно, из 
группы не выходили, но двумя победами отме-
тились, однажды крупной - 3:0 над КНДР 25 июня 
2010 года. Проигрывали только сильным мира се-
го: 1:2 сборным Аргентины и Голландии, 1:3 - бра-
зильцам. В актив можно отнести нулевую ничью с 
португальцами и победу (3:2) над командой Сер-
бии и Черногории.

В двух турнирах участвовало 25 футболистов, се-
меро забили голы. По два - Дидье Дрогба и Аруна 

Диндан (единственный командный дубль). Еще два 
гола на счету «скамейки».

Максимальное число матчей (по шесть) прове-
ли четверо «гвардейцев»: Эмманюэль Эбуэ, Яя Ту-
ре, Дидье Зокора и Аруна Диндан.

Самый возрастной игрок - Сириль Доморо. В день 
единственного матча на ЧМ (21.06.06), в котором он 
был удален, исполнилось ему 34 года и 11 месяцев.

Самый молодой, Сейду Думбья, ныне действую-
щий игрок ЦСКА, провел на поле всего 12 минут. В 
игре с КНДР было ему 22 года, 5 месяцев и 25 дней. 
Оба футболиста, зрелый и юный, участвовали в двух 
победных играх своей сборной.

ВРАТАРИ: ТРЕТИЙ ЧМ ДЛЯ БАРРИ КОПА
У И М КФ Мин Инт «О» СС

Бубакар БАРРИ КОПА 2 4 5 1,25 360 72,00 2 185

Жан-Жак ТИЗЬЕ 1 2 4 2,00 180 45,00 - 75
У - участие, КФ - коэффициент, Мин - количество проведенных на поле минут 
(с учетом дополнительного времени), Инт - интервал между пропущенными мячами 
в минутах (средний показатель), «О» - количество сыгранных на «ноль» матчей, 
СС - сухая серия (в минутах).
Пенальти в ворота ивуарийцев не назначались, санкции вратарям не выносились.

«СЭ» начинает 
представление одной 

из самых ровных 
групп предстоящего 

чемпионата мира

группа C

Место в рейтинге ФИФА:
23-е (на 13 февраля 2014 года)
Главный тренер: 
Сабри ЛЯМУШИ (Франция)
Капитан:
Дидье ДРОГБА («Галатасарай»)
Наши:
Сейду ДУМБЬЯ (ЦСКА)
Соперники по группе 
на ЧМ-2014:
Япония, Колумбия, Греция.

ОРИЕНТИРОВОЧНЫЙ СОСТАВ 
Версия «СЭ»

КОТ-Д’ИВУАР
ЧМ-2014. ПАРАД УЧАСТНИКОВ

КОТ-Д’ИВУАР В ФИНАЛЬНЫХ ТУРНИРАХ 
ЧЕМПИОНАТОВ МИРА
   Год И В Н П М Итог Пр Уд Пен СВ                            Тренеры
2006 3 1 0 2 5-6 Г-3 8 1 2(2)-0 26,4 Анри МИШЕЛЬ (Франция)
2010 3 1 1 1 4-3 Г-3 5 - - 27,6 Свен-Еран ЭРИКССОН (Швеция)
Итого 6 2 1 3 9-9 - 13 1 2(2)-0 27,0 -
И - игры, В - выигрыши, Н - ничьи, П - поражения, Пр - предупреждения, Уд - удаления, 
Пен - пенальти (первая цифра - свои, вторая - чужие, в скобках - забитые), СВ - средний возраст. 
Г и последующая цифра в графе «Итог» означает занятое место в групповом турнире.

16 ноября 2013 года. Касабланка. 
 Сенегал - Кот-д’Ивуар - 1:1. Радость Дидье ДРОГБА: 

только что ивуарийцы вышли на ЧМ-2014.

Если Сейду ДУМБЬЯ избежит серьезных травм, 
то он может рассчитывать на поездку в Бразилию.

АРМЕЕЦ ДУМБЬЯ - 
САМЫЙ МОЛОДОЙ

«НАПОЛИ» БУКСУЕТ
ИТАЛИЯ. Чемпионат. Матчи 25-

го тура. Наполи - Дженоа - 1:1 (Игу-
аин, 18 - Калайо, 84). 32 810. Неапо-
литанцы провели один из самых неу-
дачных матчей с тех пор, как команду 
возглавил Рафаэль Бенитес. Хозяева 
допускали массу ошибок, так и не смо-
гли включить высокие скорости, их ата-
кам категорически не хватало остро-
ты. Генуэзцы превзошли соперника 
по количеству ударов. После переры-
ва «Наполи» лишь дважды сподобил-
ся на обстрел чужих ворот: одна по-
пытка пришлась мимо цели, в другом 
случае удар был заблокирован защит-
никами «Дженоа». Потеря двух очков 
тем обиднее для фаворита, что ответ-
ный мяч записал на свой счет форвард 
Калайо, еще в прошлом сезоне высту-
павший за «Наполи». Из трех послед-
них игр на своем поле подопечные Бе-
нитеса сумели добиться победы лишь 
в одном. «Мы тратили много усилий на 
то, чтобы добраться до чужой штраф-
ной площади. А дальше нам не хватало 
выдумки», - заметил тренер.

Парма - Фиорентина - 2:2 (Кас-
сано, 39. Амаури, 51, с пенальти - Ку-
адрадо, 41. Матиас Фернандес, 85). 
14 220. Удаления: Диаките, 53. Бор-
ха Валеро, 90+4 (оба - «Фиоренти-
на»), Мунари, 90+4 («Парма»). Аппе-
тит приходит во время еды: «Парма» 
находится в турнирной таблице ниже 
«Фиорентины», но нападающий хо-
зяев Амаури, подводя итоги встре-
чи в беседе с журналистами, посето-
вал на упущенную победу: «Мы играли 
лучше с самого начала и заслужива-
ли трех очков». Его коллега, защитник 
флорентийцев Гонсало Родригес был 
краток: «Тяжелый матч. По тому, как 
он складывался, можно сказать, что 
мы скорее приобрели одно очко, чем 
потеряли два». Для форварда парме-
занцев Кассано забитый мяч стал де-
вятым в чемпионате и девятым за ка-
рьеру в ворота «Фиорентины». Ни од-
ной другой итальянской команде он 
не забивал чаще. (Олег ПИРОЖКОВ)

Ювентус - 66, Рома - 57 (24), 
Наполи - 51, Фиорентина - 45, Ин-

тер - 40, Верона - 39, Парма - 37 
(24), Торино - 36, Милан - 35, Ла-
цио - 35...

«БАРИ» СТАНЕТ БАНКРОТОМ
ИТАЛИЯ. Семья Матаррезе, ко-

торой принадлежит выступающий в 
серии В «Бари», объявила о поиске 
новых владельцев. Чтобы избежать 
исчезновения с футбольной карты 
Апеннин основанного в 1908 году клу-
ба, принято решение о проведении 
процедуры банкротства, для чего при-
глашены временные управляющие. 

Большую часть своей 106-летней 
истории «петушки» выступают во вто-
ром дивизионе чемпионата страны (44 
сезона), а в серии А провели 33 года 
(последний турнир-2010/11). Цвета 
«Бари» в разные годы защищали та-
кие звезды как Дэвид Платт и Анто-
нио Кассано. 

После 26 туров итальянского пер-
венства «Бари» занимает 17-е место, 
находясь в семи очках от зоны выле-
та. (Алексей СЕРГУНИН)

АНГЛИЯ. Кубок. Матч 1/8 фи-
нала. Шеффилд Уэнсдей (D-2) - 
Чарльтон (D-2) - 1:2 (Бест, 57 - Хар-
риот, 22. Черч, 65). 24 607.

Матч 1/8 финала. Переигров-
ка. Халл - Брайтон (D-2) - 2:1 (Дэй-
вис, 14. Корен, 36 - Уллоа, 68). 12 758. 

В четвертьфинале Кубка Англии 
«Чарльтон» на выезде сыграет с «Шеф-
филд Юнайтед» (D-3), а «Халл» примет 
дома «Сандерленд». В двух других па-
рах «Арсенал» встретится с «Эвер-
тоном», а «Манчестер Сити» с «Уига-
ном» (D-2). Матчи пройдут 8 и 9 марта.

ИСПАНИЯ. Чемпионат. Матч 
25-го тура. Эспаньол - Вильярреал 
- 1:2 (Кордоба, 78 - М.Гомес, 36. Пер-
бе, 50). 12 650. Нереализованный 
пенальти: С.Гарсия («Эспаньол»), 
90+1 (вратарь). В компенсированное 
время вратарь «Вильярреала» Асенхо 
отбил пенальти, вытащив мяч из ниж-
него угла. (Александр ВИШНЕВСКИЙ)

Реал - 63, Барселона, Атлети-
ко - 60, Атлетик - 47, Вильярреал, 
Реал Сосьедад - 43, Валенсия, Се-
вилья - 35…

БОЛЬШЕ ВСЕГО БИЛЕТОВ 
ПОКУПАЮТ БРАЗИЛЬЦЫ 

И АМЕРИКАНЦЫ
Наибольшая часть билетов на 

матчи чемпионата мира, если не 
считать самих хозяев турнира, пока 
куплена гражданами США, сообща-
ет The New York Times. Сегодня на их 
долю приходится 125 465 билетов.

Из 2,3 миллиона билетов, посту-
пивших в продажу в ходе двух эта-
пов, бразильцы приобрели 906 433, 
колумбийцы - 60 231, немцы - 
55 666, аргентинцы - 53 809, англи-
чане - 51 222, австралийцы - 40 446, 
французы - 34 971, чилийцы - 32 189, 
мексиканцы - 30 238.

12 марта стартует третий этап 
продаж, который завершится не 
позднее 1 апреля. Велика вероят-
ность, что он закончится гораздо 
раньше. Дело в том, что в этот раз 
заявки накапливаться не будут и на 
лотерею в случае превышения спро-
са над предложением надеяться не 
стоит. 160 000 билетов достанут-
ся тем, кто первым зайдет на сайт 
ФИФА и отправит запрос.

Александр БОБРОВ

ХОДЖСОН РАССЧИТЫВАЕТ 
НА ПОМОЩЬ ПСИХОЛОГА И 

ВЕЛОСИПЕДИСТА
Главный тренер сборной Анг-

лии Рой Ходжсон раздумывает над 
тем, чтобы на период чемпионата 
мира пригласить психолога, кото-
рый бы помог игрокам лучше под-
готовиться к пробитию послемат-
чевых пенальти. 

«У нас есть несколько уверен-
ных в себе исполнителей одиннад-
цатиметровых, но другие так в себя 
не верят. В данном случае речь идет 
прежде всего о характере, о способ-

ности футболиста перед ударом выки-
нуть из головы возможные заголовки 
завтрашних газет», - заявил Ходжсон.

Кроме того, он попросил пого-
ворить с командой главу федера-
ции велоспорта страны сэра Дэйва 
Брэйлсфорда. Под его руководст-
вом британские гонщики на треке 
очень успешно выступили на Олим-
пиадах в Пекине и в Лондоне, а 
Брэдли Уиггинс в 2012 году стал 
победителем «Тур де Франс». Встре-
ча состоится перед товарищеской 
игрой сборной Англии с Перу, кото-
рая пройдет на «Уэмбли» 30 мая. 

Напомним, что послематчевые 
пенальти - ахиллесова пята англичан. 
На шести из десяти последних круп-
ных турнирах они проиграли имен-
но в сериях одиннадцатиметровых: 
в полуфинале ЧМ-90, в полуфинале 
Euro-1996, в 1/8 финала на ЧМ-1998, 
в 1/4 финала на Euro-2004, в 1/4 
финала на ЧМ-2006 и в 1/4 фина-
ла на Euro-2012. Только раз Англия 
взяла верх по пенальти - над Испа-
нией в четвертьфинале Euro-1996. 

Дмитрий ГИРИН

ВНИМАНИЕ: ГРАБИТЕЛИ!
«Внимательно следите за своими 

бумажниками, кошельками и часа-
ми», - призывает один из авторов 
Forbes. Количество краж этих вещей 
значительно увеличилось - напри-
мер, в Сан-Паулу, одном из главных 
городов чемпионата мира. По офи-
циальным данным, только в январе 
было зарегистрировано 4635 случа-
ев воровства из автомобилей, что на 
22,7 процента больше, чем в декаб-
ре. В целом же преступлений (краж 
и ограблений разного рода) за год по 
сравнению с январем 2013-го стало 
больше на 41,7 процента. Всего в 
прошлом месяце в Сан-Паулу совер-
шено 13 400 краж и грабежей - при-
мерно 433 каждый день. А вот коли-
чество убийств (422 за месяц) оста-
ется на одном уровне, рост составил 
«всего» 2 процента.

Александр БОБРОВ

МАРАДОНА СТАНЕТ 
КОММЕНТАТОРОМ

Легенда мирового футбола 
Диего Марадона будет работать на 
чемпионате мира телекомментато-
ром, сообщает dpa. Договор с ним 
заключил южноамериканский канал 
teleSUR. Подобный опыт аргенти-
нец уже имел - он попробовал себя 
в роли комментатора в бытность 
футболистом еще на чемпионате 
мира-1994, а также вел репорта-
жи в 2006-м.

Александр БОБРОВ

МЮЛЛЕР ПРОПУСТИТ МАТЧ 
С ЧИЛИЙЦАМИ

Нападающий «Баварии» Томас 
Мюллер в воскресном матче с «Ган-
новером» надорвал мышцу задней 
поверхности правого бедра и про-
пустит товарищескую игру сбор-
ной Германии с Чили, которая долж-

на пройти 5 марта в Штутгарте. Как 
сообщает dpa, в течение пяти дней 
мюнхенцу предстоит полностью 
отдохнуть от футбола. Между тем 
врачи «Баварии» рассчитывают, что 
Мюллер успеет поправиться к ответ-
ному поединку 1/8 финала Лиги чем-
пионов с «Арсеналом», намеченно-
му на 10 марта.

Александр БОБРОВ

КАПИТАН АВСТРАЛИЙЦЕВ 
ПЕРЕШЕЛ В «УОТФОРД»
Капитан сборной Австралии 

Лукас Нилл до конца сезона будет 
играть за «Уотфорд» из английско-
го первенства. 35-летний защит-
ник, всю прошлую неделю трени-
ровавшийся с командой, перехо-
дит на правах свободного аген-
та: его контракт с японским клу-
бом «Омия» расторгнут в декаб-
ре прошлого года, сообщает 
footballaustralia. Ранее Нилл высту-

пал за «Миллуолл», «Блэкберн», 
«Вест Хэм» и «Эвертон». 

Александр БОБРОВ

ХОЗЯЕВА 
ХОТЯТ МИТИНГОВАТЬ

Недавно проведенный опрос 
бразильских граждан дал непри-
ятный для организаторов чемпио-
ната мира результат - 85 процен-
тов респондентов уверены, что в 
июне стоит ждать митингов и демон-
страций протеста. А 15 процентов 
готовы в них участвовать, сообщает 
inbrazil2014. Напомним, что населе-
ние Бразилии составляет примерно 
200 миллионов человек.

Кроме того, рекордно низким 
стало число тех, кто поддержива-
ет проведение турнира в стране, 
информирует Reuters. Таких всего 
52 процента (сравните с 79 процен-
тами, кто положительно высказывал-
ся в ноябре 2008-го).

Александр БОБРОВ

ПРАНДЕЛЛИ НЕ ВЕРИТ 
В БЕРАРДИ…

Главный тренер сборной Италии 
Чезаре Пранделли сообщил, что не 
рассматривает кандидатуру одно-
го из лучших бомбардиров текуще-
го чемпионата Италии Доменико 
Берарди. «Доменико совсем недав-
но дебютировал в составе молодеж-
ной сборной, поэтому ему еще рано 
думать о выступлении за взрослую 
команду», - отметил на прошедшей 
во Флоренции пресс-конференции 
Пранделли. 

Для 19-летнего калабрийца 
нынешний сезон - первый в выс-
шем эшелоне итальянского фут-
бола, но он уже обновил личный 
рекорд по числу голов за чемпи-
онат (12). Самым же ярким высту-
плением для форварда «Сассуоло» 
стал домашний поединок с «Мила-
ном» (4:3), в котором он офор-
мил покер.

Алексей СЕРГУНИН

… И ПЛАНИРУЕТ 
ОРГАНИЗОВАТЬ 

ТРЕНИРОВОЧНЫЙ ЛАГЕРЬ
10 - 11 марта в Риме может 

состояться краткосрочный прос-
мотр для молодых игроков, которые 
имеют шанс войти в заявку Италии 
на ЧМ-2014. Об этом национальную 
федерацию футбола просит глав-
ный тренер «Скуадры адзурры». 
По информации The Corriere dello 
Sport, тем самым 56-летний специ-
алист хочет проверить в деле тех, 
кто еще не имеет опыта выступле-
ния за национальную команду, но 
способен на случай травмы основ-
ных исполнителей кого-то заме-
нить. Кроме того, Пранделли наме-
рен устроить в апреле на трениро-
вочной базе в Коверчано медицин-
ское обследование для расширен-
ного состава сборной, куда войдут 
33 - 35 человек. 

Алексей СЕРГУНИН

РОДРИГЕС ПОКИНЕТ 
«АТЛЕТИКО»

Полузащитник сборной Уруг-
вая и «Атлетико» Кристиан Родри-
гес ближайшим летом сменит клуб. 
«Я не могу чувствовать себя счаст-
ливым, не выходя на поле, - при-
знался 28-летний хавбек в интер-
вью Lancenet. - Мне хорошо в Мад-
риде, потому что в коллективе отлич-
ная обстановка. Но в плане личных 
результатов все очень грустно. Для 
меня всегда команда была на пер-
вом месте, но раз я мало играю - 
значит, нужно уходить».

По данным AS, агент Дани-
эль Дельгадо в прошлом меся-
це вел переговоры с рядом клу-
бов из Англии, но в итоге Родри-
гес все-таки остался в Мадриде. 
В этом чемпионате воспитанник 
«Пеньяроля» 14 раз выходил на 
замену, сыграв в общей сложно-
сти 180 минут.

Алексей СЕРГУНИН

ПАС ИЗ-ЗА ГРАНИЦЫ

Ограбление в Бразилии - дело техники, 
которой некоторым местным жителям не занимать.
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Владислав ДОМРАЧЕВ

До конца регулярного чемпионата коман-
дам осталось провести по 3 - 4 матча. 7 
марта стартует плей-офф, который мо-

жет затянуться до 30 апреля. Уже известны 14 
из 16 соискателей Кубка Гагарина, вакантны-
ми остаются восьмые путевки в каждой из кон-
ференций. 

МЫТИЩИ И ОМСК СПАСЕТ ЧУДО
Впервые за шестилетнюю историю лиги за 

бортом плей-офф рискуют остаться «Атлант» и 
«Авангард», выходившие в финал Кубка Гагари-
на. Да что там, команды из Московской и Ом-
ской области спасти может лишь чудо. Подоб-
ное тому, что свалилось на «ястребов» в концов-
ке первого сезона КХЛ, когда омичей буквально 
втащил в плей-офф, а затем пал от их клюшек 
чемпион «Салават Юлаев». Пять лет минуло, а 
в России до сих пор поражаются максимализ-
му уфимцев, в гостях победивших в предпо-
следнем матче регулярки «Северсталь» - 4:0. 
Выиграй «Салават» хотя бы в овертайме, куб-
ковые двери для «Авангарда» захлопнулись бы. 

Вот и сейчас спасение Омска не только в 
собственных клюшках и шайбах, но и сопер-
ников «Трактора» и «Адмирала». Впрочем, вто-
рая часть известной поговорки «да сам не пло-
шай» применительно к «Авангарду» вызывает 
большие сомнения. Омичам кровь из носу нуж-
ны победы во всех четырех оставшихся матчах 
- в Питере, Мытищах, Ярославле и Череповце. 
Статистика же - три виктории в основное вре-
мя и две буллитные в 23 гостевых играх - реши-
тельно перечеркивает радужные перспективы 
команды Милоша Ржиги. 

«Атлант» год назад уже совершил хоккейный 
подвиг, мощным финишным рывком выдавив из 
кубковой восьмерки «Запада» минское «Динамо» 
и «Донбасс». Сейчас повторить мини-сенсацию 
будет труднее. Потому что главный конкурент 
мытищинцев, «Локомотив», остаток регулярки 
тоже проводит дома, да еще и под руководством 
нового главного тренера Дэйва Кинга. Канадец 
доселе «пожарным» не считался, а в «Магнитке» 
прославился капитальной работой в гладком 
чемпионате. Однако «пустить кислород» после 
ежовых рукавиц своего предтечи Петра Воробь-
ева для опытного канадца и его нового помощ-
ника Олега Петрова дело нехитрое. Что и было 
сделано. Неделю назад на сборе в немецком 
Гармиш-Партенкирхене «Локомотив» с ветер-
ком проехался по лидеру «Востока» «Магнитке», 
выступавшей в сильнейшем за вычетом защит-
ника Ли составе. Мозякин и Ко были повержены 
4:1. И если ярославский экспресс сохранит ход, 
то в первом раунде плей-офф нас ждет тренер-
ская дуэль Олега Знарка и Кинга. Трижды луч-
ший тренер КХЛ наверняка постарается отдать 
канадцу должок за исковерканную карьеру свое-
го рижского одноклубника Виталия Самойлова. 
Ведь именно этот вратарь позволил скромной по 
именам олимпийской сборной Канады под руко-
водством Кинга сенсационно победить на При-
зе «Известий»-87 могучую «Красную машину».

Предвижу вопрос: «Стоит ли сбрасывать со 
счетов раздухарившуюся в преддверии олим-
пийской паузы «Северсталь»?» Не стоит - на 
бумаге. На практике же «сталевары» способны 
разве что попылить. 

Впрочем, все три соискателя одной завет-
ной путевки на «Западе» находятся в равных 
условиях: дома встречаются с одними и теми 

же соперниками с «Востока» - «Автомобили-
стом», «Югрой», «Авангардом» и «Барысом».

СОХРАНИТ ЛИ «СПАРТАК» ЧЕСТЬ?
17 поражений подряд «Спартака», лишивше-

гося в декабре спонсора, - антирекорд лиги. А 
домашние 0:7 от «Северстали» перед олимпий-
ской паузой навеяли грустные мысли о разва-
ле популярной команды, которую в программе 
«Время» как-то назвали «народной». 

«Проиграно все, кроме чести», - любил по-
вторять основатель общества «Спартак» Нико-
лай Старостин. Команде Федора Канарейкина 
неплохо бы напомнить эти слова. Сегодня крас-
но-белые попрощаются с Москвой (Кубок Над-
ежды не в счет). Успех в дерби на Ленинградке 
может вернуть расположение болельщиков, уби-
тых кошмарным расставанием с Сокольниками. 

Спартаковцам не стоит надеяться на благо-
душие земляков-армейцев, которые уступили 
красно-белым в двух последних матчах. Навер-
няка ворота гостей доверят юниору Шестеркину, 
которому предстоит отражать атаки передовиков 
КХЛ Радулова и Морозова, Фролова и Сапрыки-
на, Лисина и Прохоркина. В свое время звезда 
лучшего российского голкипера XX века Влади-
слава Третьяка зажглась в дерби со «Спартаком». 

ЦСКА, завершающий регулярку в родных сте-
нах, пока на 7-м месте в конференции. Если по-
допечные Джона Торчетти не поднимутся в тур-
нирной таблице, то уже в первом раунде плей-
офф болельщиков ждет вкуснейшее армейское 
дерби. И все-таки шансы увидеть сшибку Коваль-
чука с Радуловым, олимпийцев, не уронивших в 
Сочи честь КХЛ, эфемерные. Кстати, концовку 
регулярки питерский капитан из-за последствий 
травмы, полученной на Играх-2014, пропустит.

Еще одна западная интрига - «Донбасс». Если 
до перерыва едва ли не все команды конферен-
ции стремились от подопечных Андрея Назарова 
убежать, то теперь после всех, отнюдь не хоккей-
ных, событий на Украине ситуация может изме-
ниться. Впрочем, на данном этапе рано говорить 
о каких-то проблемах в клубе, ставшем одним из 
открытий регулярки.

Если армейское дерби под большим вопро-
сом, то «Восток» готов презентовать свое, клас-
сическое. «Магнитка» против «Трактора». И дале-
ко не факт, что агрессивный с акцентом на ата-

ку стиль команды Майка Кинэна возьмет верх 
над мудростью признанного кубкового бойца 
Валерия Белоусова. Тем более что линия обо-
роны «Металлурга» отнюдь не выглядит непро-
ходимой, а в отсутствие сильнейшего защитни-
ка-созидателя лиги Ли, не выходившего на лед 
с 9 января, эффективность бригады большинст-
ва во главе с Мозякиным резко снизилась. Кана-
дец, правда, после загадочной болезни недав-
но вернулся в команду. Изрядно осунувшимся и 
похудевшим. Только хватит ли ему десяти дней, 
чтобы набрать боевую форму?

Окончание. Начало - стр. 1

В СБОРНОЙ 
НЕДООЦЕНИЛИ КХЛ

- Может, Билялетдинова под-
вело как раз то, что он был осво-
божденным тренером и просто 
потерял форму?

- Эта версия заслуживает 
рассмотрения. Плюс не нуж-
но забывать еще один важный 
момент. Мне кажется, на на-
шей домашней Олимпиаде вы-
ступили хорошо прежде всего 
те спортсмены, которые в по-
следние годы жили в России. 
Они видели, как строится но-
вый Сочи, понимали, что зна-
чит олимпийский успех для на-
ших болельщиков, для стра-
ны. А те ребята, которые триста 
дней в году трудятся, напри-
мер, в Каролине или Лос-Анд-
желесе, какие-то нюансы могли 
и не прочувствовать.

Вообще по итогам хоккей-
ных Игр появляется много пи-
щи для размышлений. Мне по-
казалось, что мы могли больше 
доверять игрокам из КХЛ. Алек-
сандр Радулов и Илья Ковальчук 
проявили себя в Сочи с самой 

лучшей стороны. Первый был, 
как обычно, сверхактивен, вто-
рой забивал, даже несмотря на 
травму. Плюс кахаэловцы оказа-
лись адаптированы к большому 
льду, а лига предоставила им до-
полнительные десять дней для 
подготовки. С этой точки зре-
ния, наверное, состав оказался 
подобран не оптимально. Где-
то тренеры не выдержали свою 
линию, как говорится, прогну-
лись под общественное мнение, 
о чем, наверное, уже пожалели. 

Вот мы авансом взяли в Сочи 
из НХЛ того же Валерия Ничуш-
кина. И что? Молодой хоккеист 
на эмоциях проявил себя толь-
ко в первой игре, а потом про-
пал. А ведь мы прошлым летом 
встречались с Ничушкиным и 
его крестным отцом, говорили, 
что Валерию еще рано уезжать в 
НХЛ. Что в «Динамо» у него есть 
шанс стабильно работать под 
руководством квалифицирован-
ного штаба и превратиться в од-
ного из лидеров нашего хоккея. 
Жаль, нас не услышали. И опа-
саюсь, что после эмоционально-
го всплеска игрока в первом зао-
кеанском сезоне мы можем этот 
талант потерять.   

СОВЕТНИК ОВЕЧКИН 
СЫГРАЛ НОРМАЛЬНО

- Если говорить об общест-
венном мнении, то ваш совет-
ник Александр Овечкин был под-
вергнут в Сочи жесткой критике 
и в негативном плане упоминал-
ся едва ли не чаще Плющенко…

- Я не согласен с критикой 
Александра. Он выступил на 
нормальном уровне, полно-
стью выложился. Другое дело, 
что Овечкин привык и в НХЛ, 
и в «Динамо» выходить всегда 
в первом звене, доминировать 
на льду. В Сочи же его тройка 
была скорее второй. Да и иг-
рать в большинстве на синей 
линии европейской зоны для 
Александра не совсем привыч-
но - все-таки ворота уж очень 
далеки. Считаю, все эти фак-
торы сказались. Да и известие 
об инфаркте отца надломит лю-
бого из нас.

Если же говорить о Плющен-
ко, то я был поражен, когда уз-
нал о том количестве травм и 
операций, которые перенес этот 
ярчайший фигурист. То есть мы 
не озаботились подготовкой мо-
лодого спортсмена, а пошли по 

легкому пути и решили выжать 
все соки из фактически инвали-
да. На мой взгляд, с этой точки 
зрения мы просто проели свое 
будущее. И можем потерять пер-
спективного фигуриста Ковтуна, 
которого все эти события спо-
собны надломить.

- До сих пор многие обсуждают 
гол-фантом защитника Тютина в 
матче Россия - США, не засчитан-
ный американским арбитром…

- Буду рассуждать как болель-
щик. На мой взгляд, ошибка су-
дей очевидна: секунд десять они 
позволяли играть командам со 
сдвинутыми воротами. А потом 
жертвами их невнимательности 
стала наша команда, гол кото-
рой, впрочем, был отменен по 
правилам. 

Самое обидное, что этот мо-
мент стал для нас переломным 
на турнире. Ведь в случае побе-
ды над американцами сразу вы-
ходили в четвертьфинал на сло-
венцев или латвийцев.

- В Солт-Лейк-Сити-2002, 
когда Самсонов забивал аме-
риканцам первый гол-фантом, 
канадский арбитр отказался смо-
треть видеоповтор. В Сочи полу-
чилось все наоборот…

- Я понимаю, что судейские 
скандалы болельщикам всегда 
интересны. Но, признаюсь, к ар-
битрам отношусь с особым ува-
жением. Сам побывал в их шку-
ре, знаю, как нелегок такой труд. 
Но нужно понимать: если у те-
бя есть команда, то одна ошиб-
ка судьи ее никогда не сломает. 

МАТЧ КАНАДА - США 
ВЕРНУЛ В СССР

- Какой из матчей Олимпиады 
вам особенно понравился?

- Выделю два: Россия - США 
и Канада - США. Североамери-
канский полуфинал вообще вер-
нул меня во времена советского 
хоккея, когда мы имели возмож-
ность наблюдать калейдоскоп 
атак то на одни, то на другие во-
рота. По яркой игре североаме-
риканцев почувствовал, что в 
НХЛ многое взяли из европей-
ского хоккея, а силовая состав-
ляющая, грязь ушли за океаном 
на второй план. 

- Ваши потенциальные деле-
гаты в Сочи - вратарь Еременко, 
форварды Соин и Кокарев силь-
но переживают, что упустили шанс 
выступить на Олимпиаде?

- Сыграть на главном тур-
нире четырехлетия мечтают 
все. Конечно, наши ребята пе-
реживали, но команда их под-
держала. Считаю, если бы Соин 
с Кокаревым поехали в Сочи, а 
Еременко получил там игровое 
время, то «Динамо» перед плей-
офф приобрело бы дополнитель-
ный эмоциональный импульс.

- Зато Комаров привез в «Дина-
мо» финскую бронзовую медаль…

- Лео, как и наш латвийский 
форвард Мартиньш Карсумс, 
сыграл за сборную так, как иг-
рает за «Динамо». Комаров - про-
фессионал, он абсолютно четко 
знает свою роль и не выходит за 
рамки. Казалось бы, только что 
он тебя провоцировал, выводил 
из себя, а прозвучал свисток - и 
Комаров - само добродушие. Не-
удобный для соперника игрок. В 
борьбе, кстати, такие противни-
ки тоже считаются самыми не-
приятными.

ЛИМИТ НА ЛЕГИОНЕРОВ 
НАДО УЖЕСТОЧАТЬ

- На ваш взгляд, какие уроки 
КХЛ должна извлечь из домаш-
них Игр?

- В целом наша лига разви-
вается, идет движение в пра-
вильном направлении. Не мо-
гу сказать, что делегаты из КХЛ 
в Сочи провалились: латвийцы 
боролись на равных с канадца-
ми, финны разгромили амери-
канцев, Радулов, Ковальчук, Те-
рещенко и Медведев вели за со-
бой россиян. Но главное, увы, то, 
что в целом наша команда всех 
разочаровала.

Поэтому ни о какой самоуспо-
коенности речи нет. Мы в «Дина-
мо» готовим свои предложения 
для КХЛ, со своими заготовками 
придут в лигу и другие ведущие 
клубы. Будем думать, как рабо-
тать дальше.

- Как будет меняться в КХЛ 
лимит на легионеров?

- Здесь у каждого клуба своя 
позиция. Мы в «Динамо» пола-
гаем, что необходимо сократить 
лимит с пяти хоккеистов до трех. 
Сегодня через легионеров в КХЛ 
финансируются чуть ли не все 
страны Евросоюза, тогда как 
на молодых россиян в России 
по традиции смотрят свысока.

Убежден, что ужесточение 
лимита заставит многие клубы 
пойти по нашему пути и откры-

вать детские школы. Чем боль-
ше их будет, тем быстрее вста-
нет на ноги наша олимпийская 
сборная. А то сейчас мы в ли-
ге проводим странное меропри-
ятие под названием драфт, на 
котором можем защитить толь-
ко пять своих воспитанников. В 
результате получается, что дет-
скими школами выгодней не за-
ниматься. Покупай легионеров, 
плати деньги свободным аген-
там, живи сиюминутными ин-
тересами - и будешь на плаву…

- Напоследок ваши пожела-
ния болельщикам «Динамо» перед 
стартом финального этапа сезо-
на КХЛ.

- Я призываю наших много-
численных болельщиков следо-
вать традициям и всю весну хо-
дить в Лужники в театр под на-
званием «хоккей». Тем более что 
наша динамовская труппа сегод-
ня является лучшей на террито-
рии КХЛ. Ну а мы, руководите-
ли клуба, сделаем все возмож-
ное, чтобы эта весна стала для 
«Динамо» такой же долгой, как 
две предыдущие. Даешь кубко-
вый хет-трик!

Игорь ЛАРИН

ЗАПАД
И В ВО ПО П Ш О

1. ДИНАМО М* 50 31 4 4 11 159-106 105
2. СКА* 50 28 5 4 13 163-106 98
3. ДОНБАСС 50 25 7 1 17 130-92 90
4. ЛЕВ 50 21 11 5 13 138-101 90
5. ДИНАМО Р 50 20 11 5 14 131-113 87
6. МЕДВЕШЧАК 50 22 4 11 13 130-116 85
7. ЦСКА 50 23 6 2 19 122-113 83
8. Локомотив 50 19 5 5 21 90-96 72
9. Атлант 50 16 8 5 21 109-115 69

10. Северсталь 50 17 5 7 21 119-130 68
11. Слован 50 15 8 4 23 113-149 65
12. Витязь 50 11 6 10 23 103-136 55
13. Спартак 50 11 7 6 26 96-140 53
14. Динамо Мн 50 12 4 5 29 93-149 49

ВОСТОК
И В ВО ПО П Ш О

1. МЕТАЛЛУРГ Мг* 50 28 4 8 10 160-109 100
2. БАРЫС* 50 26 6 4 14 177-143 94
3. АК БАРС 50 25 7 6 12 129-101 95
4. ТОРПЕДО 50 23 7 4 16 144-112 87
5. САЛАВАТ ЮЛАЕВ 50 23 5 7 15 148-134 86
6. АВТОМОБИЛИСТ 50 21 7 6 16 127-112 83
7. СИБИРЬ 51 21 6 7 17 116-108 82
8. Трактор 50 17 7 6 20 118-137 71
9. Адмирал 51 18 5 5 23 125-126 69

10. Авангард 50 16 5 6 23 128-151 64
11. Югра 50 15 4 8 23 122-150 61
12. Нефтехимик 50 14 4 4 28 114-135 54
13. Металлург Нк 51 11 2 10 28 102-159 47
14. Амур 51 8 5 10 28 102-169 44
* Лидеры дивизионов.

КОВАЛЬЧУК 
ПОПРАВИТСЯ 

ЧЕРЕЗ 10 ДНЕЙ
Как стало известно корреспонден-

ту «СЭ», капитан СКА Илья Ковальчук 
не примет участия в ближайших матчах 
КХЛ из-за травмы нижней части тела. 
Нападающий уже внесен в лист травми-
рованных, и на его восстановление по-
требуется не меньше десяти дней. Та-
ким образом, возвращение Ковальчука 
в строй ожидается к старту плей-офф. 

Напомним, что форвард сборной 
России получил повреждение на Олим-
пиаде в Сочи еще в игре против сбор-
ной Словакии, а во время матча 1/8 фи-
нала против команды Норвегии трав-
му усугубил. 

Динара КАФИСКИНА

КОКАРЕВ 
И СОИН 

НЕ СЫГРАЮТ 
С «ТРАКТОРОМ»

Нападающие московского «Динамо» 
Сергей Соин и Денис Кокарев, вклю-
ченные в олимпийский «список 25», но 
не сыгравшие в Сочи из-за травм, не 
примут участия в сегодняшнем мат-
че с «Трактором». Об этом «СЭ» сооб-
щил гендиректор «Динамо» Андрей 
Сафронов.

- Мы никуда не торопимся, Соин и 
Кокарев тренируются в общей группе, 
но в матче с «Трактором» участия не при-
мут, - сказал Сафронов. - Главное, чтобы 
наши игроки полностью восстановились 
к плей-офф, к которому мы готовимся 
планомерно. Думаю, что они сыграют 
в концовке предстоящей серии. В Уфе 
или Нижнекамске. Все зависит от ре-
шения главного тренера Олега Знарка. 

Пока в нашем лазарете защитник До-
миник Граняк, микротравма у еще од-
ного игрока обороны Романа Дерлюка. 
Зато в отличном настроении вернулся 
в команду Лео Комаров, которого мы 
поздравили с бронзовой олимпийской 
медалью.

Динара КАФИСКИНА

«СЭ» обсуждает главные интриги финиша регулярного чемпионата

ХОККЕЙ КХЛ

Бомбардиры: МОЗЯКИН - 69 (32+37), Коварж - 66 (21+45), Зарипов (все - Металлург Мг) - 62 (25+37), 
Боченски (Барыс) - 57 (28+29), Доус (Барыс) - 47 (25+22), Салминен (Торпедо) - 46 (18+28)… 

Снайперы: МОЗЯКИН - 32, Боченски - 28, Доус - 25, Зарипов - 25, Малыхин (Автомобилист) - 22, Коварж 
- 21, Хосса (Динамо Р) - 20, Чичу (Медвешчак) - 19…

Сегодня играют: Трактор - Динамо М (17.00), Металлург Мг - Витязь (17.00), Салават Юлаев - Торпе-
до (17.00), Ак Барс - Нефтехимик (19.00), Локомотив - Автомобилист (19.00), Северсталь - Югра (19.00), 
Атлант - Барыс (19.30), СКА - Авангард (19.30), ЦСКА - Спартак (19.30), Динамо Р - Медвешчак (22.00), Сло-
ван - Динамо Мн (22.00), Лев - Донбасс (22.00).

КИНГ ВЫХОДИТ НА ЗНАРКА, 
А КИНЭН - НА БЕЛОУСОВА?

Аркадий РОТЕНБЕРГ:
«ГОТОВЫ ОТПУСТИТЬ 
ЗНАРКА В СБОРНУЮ» 16 ноября 2012 года. Москва. «Динамо» М - «Сибирь» 

- 2:3 ОТ. Президент столичного клуба-чемпиона 
Аркадий РОТЕНБЕРГ наблюдает за игрой в компании 
президента ИИХФ Рене ФАЗЕЛЯ.

КАК ВЫПУСКНИК МХЛ ЕДВА КАНАДУ НЕ ОБЫГРАЛ
МХЛ. Регулярный чемпионат

ОЛИМПИЙСКИЙ ВЗЛЕТ 
ГУДЛЕВСКИСА

Один из лучших выпуск-
ников МХЛ вратарь Кристерс 
Гудлевскис, совсем недавно иг-
равший в ХК «Рига», блестяще 
провел в Сочи матч против бу-
дущего олимпийского чемпио-
на сборной Канады. 

Когда фамилия 21-летнего 
голкипера появилась в старто-
вом протоколе, трудно было по-
верить своим глазам. Неужели 
главный тренер латвийцев Тед 
Нолан сделал ставку на необ-
стрелянного дебютанта и оста-
вил в запасе героя предыдуще-
го матча против Словении Эд-
гарса Масальскиса? Однако это 
был не обман зрения, а прозор-
ливый ход индейца. 

Никто не сомневался, что 
четвертьфинал превратится для 
родоначальников хоккея в лег-
кую прогулку перед главными 
матчами турнира. В это уверо-
вали Кросби и Ко. Планомерный 
обстрел ворот в первом периоде 

хорошенько разогрел Гудлевски-
са. Настолько, что он взял верх в 
дуэли с самим капитаном «Кле-
новых листьев», в гордом оди-
ночестве выскочившим на сви-
дание с голкипером. В зеркаль-
ной ситуации Лаурис Дарзиньш 
сравнял счет - 1:1.

Эти цифры сохранялись на 
табло до конца третьего перио-
да. Чем ближе к финальной си-
рене, тем злее становились ка-
надцы. Кросби со товарищи без 
передышки бросали, щелкали и 
пытались проткнуть шайбу с пя-
тачка. Почувствовав, что спор-
тивные методы не дают резуль-
тата, канадцы предприняли пси-
хическую атаку на Гудлевскиса 
и судей. Дважды просили посмо-
треть повтор спорного эпизода. 
Начали вратаря бить, «въеха-
ли» ему в голову. Голкиперу да-
же пришлось обратиться к вра-
чу. Только с помощью нашатыря 
Гудлевскиса удалось привести в 
чувство.

Когда арена «Шайба» было 
поверила в сенсацию, канад-

цы все же забросили. За шесть 
минут до конца третьего пери-
ода это удалось сделать элитно-
му защитнику НХЛ Ши Уэберу. 
Увы, слегка потерявший ворота 
голкипер пропустил гол в ближ-
ний угол.

- Было интересно и трудно, - 
с трудом сдерживал эмоции по-
сле финальной сирены Гудлев-
скис. - Это самый высокий уро-
вень, на котором нам довелось 
играть. Даже круче, чем НХЛ. 
Если вы выступаете на Олимпи-
аде - вы играете везде. Лучший 
ли это матч в моей карьере? На-
верное, да. 

В Сочи Гудлевскис до встре-
чи с канадцами сыграл против 
шведов. Латвийцы уступили бо-
лее чем достойно - 3:5. Причем 
ворота «Тре Крунур» тогда за-
щищал один из лучших врата-
рей НХЛ Хенрик Лундквист. Не 
исключено, что скоро голкипе-
ры встретятся за океаном. Этот 
сезон латыш проводит в систе-
ме «Тампа-Бэй», выступая за ее 
фарм-клубы. Накануне Олимпи-

ады Гудлевскиса вызвали в «Лай-
тнинг», но пока его дебют в НХЛ 
не состоялся.

До отъезда в Северную Аме-
рику латвийский вратарь три 
сезона бессменно провел в 
ХК «Рига», сыграв в МХЛ 155 
матчей. В феврале-2011 он вы-
шел в стартовом составе коман-
ды «Запада» на Кубке вызова. 
А осенью того же года принял 
участие в Кубке мира среди мо-
лодежных команд. Причем бо-
лельщики тогда могли увидеть 
его не только на льду, но и на 
афишах турнира. Гудлевскис 
стал «лицом Кубка мира».

- Это габаритный, работя-
щий голкипер, - как-то сказал 
о Гудлевскисе главный тренер 
ХК «Рига» Леонид Тамбиев. - 
Трудолюбием, поведением на 
льду и в раздевалке он напоми-
нает Артура Ирбе. Вратарь дол-
жен быть спокойным и уравно-
вешенным, сохранять внутрен-
ний мир. Гудлевскис именно 
такой.

ОБЕЗГЛАВЛЕННЫЙ 
«СПАРТАК»

Как уже рассказывал «СЭ», 
МХЛ на Играх в Сочи представ-
ляли не только выпускники ли-
ги форвард Валерий Ничушкин 
и вратарь Кристерс Гудлевскис. 
Одним из героев Олимпиады - 
разумеется, в своей системе ко-
ординат - стал главный тренер 
МХК «Спартак» Олег Браташ. 
Нет, на скамейке запасных он 
не стоял. А в качестве экспер-
та помогал телезрителям кана-
ла «Россия» разбираться в ню-
ансах олимпийского хоккея. Со 
своей задачей Браташ справил-
ся на «отлично». 

А вот его команда, лишив-
шись на две недели наставни-
ка, проиграла 5 из 6 последних 
матчей. Хотя до этого выдала ро-
скошную серию из 15 (!) побед. 
Вот и в принципиальном дерби, 
которое состоялось в минувший 
уик-энд в Сокольниках, красно-
белые дважды подряд уступи-
ли «Красной Армии». В первой 

встрече хозяева вдвое перебро-
сали гостей, но красно-синие 
вырвали волевую победу - 2:1. На 
следующий день активнее вы-
глядели «красноармейцы». 

Спартаковцы вправе посе-
товать на отсутствие основных 
вратарей Шестеркина и Труш-
кова, которые тренировались с 
первой командой и готовились 
к сегодняшнему взрослому дер-
би. Но дело, думается, в верхов-
ном главнокомандующем, поки-
нувшем свою «армию». 

Остается надеяться, что 
Браташ привезет из Сочи, где 
соревновались лучшие хоккей-
ные силы мира, свежие идеи, 
которые помогут красно-белым 
выстрелить в розыгрыше Куб-
ка Харламова. К слову, плей-
офф в МХЛ стартует в ближай-
шую субботу. Год назад спар-
таковцы добрались до финала, 
где в сумасшедшей серии из се-
ми матчей уступили «Омским 
Ястребам».

Владислав ДОМРАЧЕВ

Динамо-Шинник - Русские Витязи 
- 2:3, 1:2. Юность - Капитан - 1:2, 1:2. 
Амурские Тигры - МХК Химик - 5:4 Б. 
Кузнецкие Медведи - Мамонты Югры 
- 1:6. Серебряные Львы - Динамо СПб 
- 7:1. Стальные Лисы - Реактор - 6:3. 
Кристалл - Тюменский Легион - 1:3. 
Толпар - Челны - 6:4. Юниор - Омские 
Ястребы - 2:5. Чайка - Барс - 1:3. Белые 
Тигры - Молот - 4:3. Белые Медведи - 
Авто - 4:0. Снежные Барсы - Сибирские 
Снайперы - 3:2. Ладья - Олимпия - 2:0. 
СКА-1946 - ХК Рига - 1:0 Б. ХК МВД - 
Атланты - 6:3.

ЗАПАД
1. Локо 136
2. ХК МВД 132
3. Красная Армия 120
4. МХК Спартак 112
5. Энергия 106
6. ХК Рига 104
7. Алмаз 96
8. Русские Витязи 96
9. СКА-1946 90

10. Атланты 87
11. Ред Булл 80
12. Юность 78
13. МХК Химик 76
14. Динамо-Шинник 72
15. Динамо СПб 70

16. Молодая Гвардия 68
17. Серебряные Львы 63
18. Амурские Тигры 48
19. Капитан 40
20. Патриот-СКЕКС 0

ВОСТОК
1. Барс 135
2. Белые Медведи 132
3. Омские Ястребы 131
4. Мамонты Югры 122
5. Толпар 113
6. Кристалл 107
7. Чайка 97
8. Реактор 94
9. Сибирские Снайперы 89

10. Стальные Лисы 83
11. Кузнецкие Медведи 77
12. Авто 76
13. Тюменский Легион 74
14. Молот 57
15. Ладья 55
16. Олимпия 46
17 Снежные Барсы 73
18. Челны 43
19. Белые Тигры 42
20. Юниор 31

В преддверии плей-офф «СЭ» рассказывает о самых ярких моментах прошлой недели
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Несмотря на триумфаль-
ное завершение домаш-
них Олимпийских игр, в 

ряде видов спорта россияне вы-
ступили ниже своих возмож-
ностей. Где-то, как в горных 
лыжах и двоеборье, мы изна-
чально ни на что серьезное не 
претендовали, а вот в хоккее, 
биатлоне, коньках, лыжах и да-
же в керлинге медалей явно не-
добрали. В этой связи в бли-
жайшее время не исключены 
перемены в тренерских шта-
бах. Оставив в стороне хоккей, 
где решение наверняка будет 
принимать не только нацио-
нальная федерация по этому 
виду спорта, «СЭ» попытался 
определить, какие отставки на-
иболее вероятны.

КЕРЛИНГ: 
ЛИПСУ ДАЛИ 

ПОСЛЕДНИЙ ШАНС
Результат на Олимпиаде:

девятое место.
Перед началом Игр в Сочи 

керлинг по уровню интереса 
российских болельщиков на-
ходился примерно на одном 
уровне со сноубордом и шорт-
треком. Благодаря блестящему 
выступлению и ярким победам 
наших соотечественников рей-
тинг последних двух видов на-
чал резко расти, тогда как кер-
линг так остался для многих не-
понятным. И если седьмое место 
мужской сборной можно счи-
тать успешным выступлением, 
то девятое подопечных Томаса 
Липса - безусловный провал. 
Казалось бы, с приходом швей-
царского специалиста уровень 
игры россиянок вырос, одна-
ко на главном старте четырех-
летия наша команда получила 
звонкую пощечину. На мартов-
ский чемпионат мира россия-
нок повезет Липс, но совсем не 
исключено, что эти соревнова-
ния станут для него последними 
на посту главного тренера жен-
ской сборной России. Президент 
ФКР Дмитрий Свищев в интер-
вью «СЭ» отметил, что контракт 
с Липсом будет продлен только 
в случае завоевания нашими 
девушками медалей мирового 
чемпионата.

САНИ: 
ПЛАЙКНЕР ХОЧЕТ УЙТИ 

ПО СОСТОЯНИЮ ЗДОРОВЬЯ
Результат на Олимпиаде:

две серебряные медали.
Два вторых места в четырех 

видах программы - результат 
вполне удовлетворительный, и 
претензий к качеству выступле-
ния наших спортсменов быть 
не должно. Другое дело, что на-
ставник россиян - олимпийский 
чемпион Вальтер Плайкнер - ис-
пытывает проблемы со здоро-
вьем, которые ставят под сом-
нение его перспективы на по-

сту главного тренера сборной. 
Более того, Плайкнер напи-
сал письмо на имя президента 
ФССР Наталии Гарт с просьбой 
освободить его от занимаемой 
должности. При этом Вальтер 
готов продолжать консультиро-
вать российскую команду. Гарт 
попросила итальянского специ-
алиста не спешить с выводами 
и взять время на раздумье - до 
середины марта. Команде по 
душе работа с добродушным и 
грамотным специалистом, но 
пока перспективы дальнейше-
го сотрудничества с Плайкне-
ром весьма туманны.

ГОРНЫЕ ЛЫЖИ: 
НАДЕЖДА 

НА СНОУБОРДИСТОВ
Результат на Олимпиаде:

ни одному из представителей 
России не удалось войти в пер-
вую десятку.

Сложно оценивать высту-
пление команды, если изна-
чально целью стоит не побе-
да, а участие. Лучшим россий-
ским результатом стало 14-е 
место Елены Яковишиной в 
суперкомбинации. Ждать ка-
кой-то аналитической помо-
щи от тренерского штаба не 
приходится - главный тренер 
Леонид Мельников зачастую 
отказывается от комментари-
ев, ссылаясь на свою сверхза-
нятость. И ладно бы при этом 
наши спортсмены стабильно 
входили хотя бы в мировые 
ТОП-30... Тем не менее, по за-
верению президента ФГССР 
Светланы Гладышевой, рос-
сийские горные лыжи на пра-
вильном пути. Возможно, это 
и так, но то, что два последних 
олимпийских цикла Федера-
цию горных лыж и сноуборда 
тащит вперед один сноуборд 
- более чем очевидный факт.

ЛЫЖИ: 
БУРГМАЙСТЕР 

ЖДЕТ РЕШЕНИЯ 
ФИНАНСОВЫХ ВОПРОСОВ
Результат на Олимпиаде:

золото, три серебра и бронза.
Несмотря на невыполнен-

ный медальный план, вряд ли у 
кого-то язык поднимется упрек-
нуть тренера спринтеров Юрия 
Каминского и главного ответст-
венного за дистанционщиков - 
Олега Перевозчикова. Столько 
невезения, сколько выпало на 
их олимпийские головы, - ни-
кому не пожелаешь. А вот Ре-
то Бургмайстер может быть со-
бой доволен - его подопечный 
Александр Легков не успокоился 
на героическом третьем этапе 
эстафеты и добавил к нему фан-
тастический золотой финиш в 
марафоне. В  той же гонке брон-
зу выиграл второй ученик швей-
царца - Илья Черноусов. Несмо-
тря на это, Бургмайстер не торо-
пится говорить о продолжении 
работы со своей немногочислен-
ной, но звездной группой. Осте-
регается однозначных заявле-
ний и старший тренер женской 
сборной Григорий Меньшенин, 
отметивший лишь, что испы-
тывает огромное неудовлетво-
рение от итогов олимпийского 
турнира. «27 февраля вылетаем 
на заключительные сборы, кон-
тракт у меня до 31 мая, а даль-
ше… Я не хочу ничего загады-
вать», - констатировал он.

Любопытное мнение относи-
тельно Бургмайстера высказал 
многолетний менеджер сборной 
Юрий Чарковский. «Рето ниче-
го не может сказать, потому что 
у него контракт до 31 марта, - 
объяснил он. - Ситуация очень 
простая: найдутся деньги, Бург-
майстер останется, нет - и во-
просов нет. Несомненно, он за-
служил продолжения работы, 

но теперь все зависит от того, 
окажет ли Минспорта финан-
совую помощь. Непростые от-
ношения Бургмайстера с гла-
вой федерации Еленой Вяльбе? 
Да нет такого! Елена Валерьев-
на просто всегда верила в Легко-
ва и постоянно пинала его, по-
тому что Саша выступал ниже 
своих возможностей. У нее свои 
методы мотивирования. Если 
честно, я не сомневаюсь, что 
министр Виталий Мутко сдела-
ет все, чтобы проблема разре-
шилась в правильную сторону».

ПРЫЖКИ С ТРАМПЛИНА: 
АРЕФЬЕВУ 

ИЩУТ ДРУГУЮ ДОЛЖНОСТЬ
Результаты на Олимпиаде:

ни одному из россиян не удалось 
попасть в первую двадцатку.

Одним из самых провальных 
видов для россиян стали прыжки 
с трамплина. Лучший результат 
среди мужчин в активе Дмитрия 
Васильева - 26-е место на трам-
плине К-125. Победительница и 
призер этапов Кубка мира ны-
нешнего сезона Ирина Авваку-
мова соревнования женщин за-
вершила на далеком 16-м месте. 
Не дожидаясь разбора полетов, 
главный тренер Александр Аре-
фьев заявил, что ему, по всей 
видимости, нужно уходить в от-
ставку. Президент Федерации 
прыжков на лыжах с трампли-
на и лыжного двоеборья России 
Александр Уваров в ответ на это 
заметил, что Арефьеву в любом 
случае найдется работа в феде-
рации, пусть и в другом качестве.

ЛЫЖНОЕ ДВОЕБОРЬЕ: 
НУЖЕН ИНОСТРАННЫЙ 

СПЕЦИАЛИСТ
Результаты на Олимпиаде:

В двух стартах - последнее ме-
сто, и только Иван Панин в ин-
дивидуальной гонке после боль-
шого трамплина финишировал 
43-м из 44 участников.

Самое запоминающееся вы-
ступление россиян со знаком 
«минус». Опускаться ниже уже 
некуда. Оправданий таким ре-
зультатам найти невозможно, 
да никто особо и не пытается. 
Президент Федерации прыжков 
на лыжах с трамплина и лыжно-
го двоеборья России Александр 
Уваров отметил, что претензий 
к Дубровскому не имеет, одна-
ко изменения необходимы. «В 
нашей стране острый дефицит 
тренерских кадров, и, по всей 
видимости, придется искать по-
мощь со стороны, - заметил Ува-
ров. - При этом нам важно не 
допустить ранее совершенных 
ошибок. Мы хотим, чтобы зару-
бежные специалисты не просто 
добились сиюминутных резуль-
татов, но и помогли нам возро-
дить традиции прыжков и двое-
борья в стране». 

Владимир ИВАНОВ

Какие отставки и назначения ждут нас по итогам домашней Олимпиады

УЙТИ
НЕЛЬЗЯ

ОСТАТЬСЯ

КУ-КА-РЕ-КУ
БАСКЕТБОЛ

«ЕНИСЕЙ» ВЫИГРАЛ БРОСКОМ 
С СИРЕНОЙ

Единая лига ВТБ. Групповой турнир. 
Енисей - Туров - 88:86 (24:27, 21:24, 
29:10, 14:25). Е: Э.Фишер (25), Перович 
(19), Бернс (18), Рэнфро (16+11 передач+5 
подборов). Т: Дылевич (14+11 подборов), 
Т.Тэйлор (14). Еще за 4 минуты до конца хо-
зяева вели - 84:72, однако сумели вырвать 
победу лишь благодаря точному броску 
Фишера одновременно с сиреной. Неп-
тунас - Красный Октябрь - 73:81 (8:20, 
20:22, 15:12, 30:27). Н: Мажейка (18). К:
Уэйфер (28+8 подборов+5 перехватов+3 
передачи), У.Дин (24+11 подборов). Оче-
редной блестящий матч провел защитник-
новичок «Красного Октября» Вон Уэйфер, 
недавно принесший своей команде сенса-
ционную победу над ЦСКА в четвертьфи-
нале Кубка России.

Группа А
И В П Ср. Р/О %

1. УНИКС 15 14 1 79,3-66,5 93,3
2. ЛЕТУВОС 
    РИТАС 15 10 5 77,7-72,9 66,7
3. Локомотив 14 8 6 74,5-75,5 57,1
4. Донецк 15 8 7 81,9-81,7 53,3
5. Нижний 

Новгород 15 8 7 78,1-73,6 53,3
6. Енисей 15 8 7 84,7-86,3 53,3
7. Спартак СПб 15 6 9 71,1-74,9 40,0
8. Туров 14 5 9 79,7-81,4 35,7
9. Нимбурк 15 4 11 79,7-84,7 26,7

10. Калев 13 2 11 74,3-85,2 15,4

Группа В
И В П Ср. Р/О %

1. ХИМКИ 15 15 0 86,2-69,7 100,0
2. ЦСКА 15 13 2 81,1-69,0 86,7
3. ТРИУМФ 15 9 6 78,6-77,7 60,0

4. Красные 
Крылья 15 7 8 75,2-78,2 46,7

5. Астана 16 7 9 82,8-84,0 43,8
6. ВЭФ 15 6 9 75,5-78,1 40,0
7. Красный 

Октябрь 14 5 9 85,6-91,1 35,7
8. Цмоки-

Минск 14 4 10 78,4-82,4 28,6
9. Азовмаш 14 4 10 74,0-81,6 28,6

10. Нептунас 15 4 11 77,7-84,1 26,7
Следующие матчи: 28 февраля - Ка-

лев - Туров, 2 марта - ЦСКА - Красные Кры-
лья, 3 марта - Калев - Локомотив.

НБА
Регулярный чемпионат. Филадель-

фия - Милуоки - 110:130, Детройт - Гол-
ден Стэйт - 96:104, Нью-Йорк - Даллас - 
108:110, Нью-Орлеан - Клипперс - 110:123.

ХРОНИКА
ВЫДЕЛЕНЫ ДЕНЬГИ 

НА ЛЕДОВЫЙ ДВОРЕЦ 
В КИРОВЕ

КИРОВ. Здесь возводят крытый тре-
нировочный каток с искусственным льдом. 
Общая площадь спортивного объекта - 4,5 
тысячи квадратных метров. Около 95 млн 
рублей на возведение ледового дворца вы-
деляется в рамках реализации Федераль-
ной целевой программы «Развитие физи-
ческой культуры и спорта в Российской Фе-
дерации на 2006 - 2015 годы».

ТЕННИС
ЮЖНЫЙ - 

В 1/8 ФИНАЛА В ДУБАЕ
ДУБАЙ. Мужской турнир Dubai Duty 

Free Tennis Championships. Категория - 
500. 2 359 935 долларов. Открытые корты. 
Хард. 32 участника.

1/16 финала. Федерер (Швейца-
рия, 4) - Бен.Беккер (Германия) - 6:1, 6:4. 
Кольшрайбер (Германия, 7) - Де Баккер 
(Голландия) - 6:3, 6:3. Сеппи (Италия) - 
Ф.Майер (Германия) - 4:6, 6:1, 7:5. Ште-
панек (Чехия) - Расселл (США) - 5:7, 6:3, 
6:1. ЮЖНЫЙ (6) - Пшисежны (Польша) - 
6:3, 6:4. Росол (Чехия) - Брандс (Герма-
ния) - 7:6 (7:4), 6:4. Бердых (Чехия, 3) - Ко-
пил (Румыния) - 6:3, 6:4.

Парный разряд. 1/8 финала. Дель 
Потро/Штепанек (Аргентина/Чехия) - ЮЖ-
НЫЙ/Додиг (Россия/Хорватия, 4) - 6:3, 7:5. 
Бопанна/Куреши (Индия/Пакистан, 2) - 
ДАВЫДЕНКО/Ханеску (Россия/Румыния) 
- 6:1, 5:7, 10:8.

АКАПУЛЬКО. Мужской турнир 
Abierto Mexicano Telcel. Категория 500. 
1 454 365 долларов. Открытые корты. Хард. 
32 участника.

«Посев». 1. Феррер (Испания). 2. 
Э.Маррэй (Великобритания). 3. Изнер 
(США). 4. Димитров (Болгария). 5. Андер-
сон (ЮАР). 6. Симон (Франция). 7. Гулбис 
(Латвия). 8. Поспишил (Канада).

1/16 финала. Керри (США) - Ханк 
(Мексика) - 6:7 (5:7), 6:4, 6:3. Шарди (Фран-
ция) - Эбден (Австралия) - 7:5, 6:0. Села 
(Израиль) - Фалья (Колумбия) - 6:1, 6:4.

САН-ПАУЛУ. Мужской турнир Brasil 
Open. Категория - 250. 539 730 долларов. 
Открытые корты. Грунт. 28 участников.

«Посев». 1. Хаас (Германия). 2. Аль-
магро (Испания). 3. Гранольерс (Испа-
ния). 4. Монако (Аргентина). 5. Хаасе (Гол-
ландия). 6. Гарсия-Лопес (Испания). 7. 
Л.Майер (Аргентина). 8. Хиральдо (Ко-
лумбия).

1/16 финала. Пелья (Аргентина) - 
Л.Майер - 7:6 (7:4), 6:7 (3:7), 7:6 (7:4). Со-
уза (Португалия) - Хаасе - 7:5, 6:4. Се-
бальос (Аргентина) - Куэвас (Уругвай) - 
7:6 (7:3), 3:6, 6:3.

АКАПУЛЬКО. Женский турнир 
Abierto Mexicano Telcel. Категория - 
International. 250 000 долларов. Открытые 
корты. Хард. 32 участницы.

«Посев». 1. Цибулкова (Словакия). 2. 
Бушар (Канада). 3. Канепи (Эстония). 4. 
Рыбарикова (Словакия). 5. Мюсбургер (Ав-
стрия). 6. Йовановски (Сербия). 7. Вогеле 
(Швейцария). 8. Чжан Шуай (Китай).

1/16 финала. Йовановски - Блэк 
(США) - 6:4, 7:5. Эракович (Новая Зелан-
дия) - Санчес (Мексика) - 6:2, 6:2. Макхэйл 
(США) - Младенович (Франция) - 6:4, 6:2. 
Дате-Крумм (Япония) - Вогеле - 3:6, 7:6 
(7:5), 6:4. Томлянович (Хорватия) - Рыба-
рикова - 6:1, 6:3.

ФЛОРИАНОПОЛИС. Женский 
турнир Brasil Tennis Cup. Категория - 
International. 250 000 долларов. Открытые 
корты. Хард. 32 участницы.

«Посев». 1. Суарес Наварро (Испания). 
2. Мугуруса (Испания). 3. Закопалова (Че-
хия). 4. Скьявоне (Италия). 5. Никулеску 
(Румыния). 6. Каданту (Румыния). 7. Торро 
Флор (Испания). 8. Ормаэчеа (Аргентина).

1/16 финала. Мугуруса - Кинг (США) - 
6:2, 3:6, 7:5. Шиперс (ЮАР) - Глушко (Изра-
иль) - 4:6, 6:0, 6:3. Суарес Наварро - Бабош 
(Венгрия) - 6:2, 6:2. Никулеску - Шмиедлова 
(Словакия) - 6:0, 4:6, 6:2. Ормаэчеа - Майя 
(Бразилия) - 6:1, 6:2. Заглавова Стрыкова 
(Чехия) - Скьявоне - 6:4, 1:6, 7:5. Шведова 
(Казахстан) - Солер Эспиноса (Испания) 
- 7:6 (7:1), 7:6 (7:1). Пфитценмайер (Гер-
мания) - Майр-Ахляйтнер (Австрия) - 6:4, 
3:6, 7:5. Каданту - Се (Бразилия) - 6:1, 6:3.

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА
ЛЮКМАН АДАМС 

ПОПАЛ В СБОРНУЮ РОССИИ 
НА ЧЕМПИОНАТ МИРА

МОГИЛЕВ. Во время открытого чем-
пионата Белоруссии российский прыгун 
тройным Люкман Адамс выполнил конт-
рольный норматив к чемпионату мира, 
который пройдет в Польше 7 - 9 марта. 
Спортсмен преодолел рубеж в 17 метров 
и теперь будет включен в состав сборной 
России.  (Елена РЕРИХ)

Как и женский УГМК, «Урал» 
был создан на базе знаме-
нитого «Уралмаша», пода-

рившего отечественному ба-
скетболу Сергея Белова, Ана-
толия Мышкина, Александра 
Канделя, Станислава Ереми-
на. Екатеринбуржцам хватило 
пяти лет, чтобы с самых низов 
подняться до «Финала четырех» 
Кубка России-2011/12, ну а два 
последних сезона они - победи-
тели суперлиги, второго по ран-
гу после Лиги ВТБ внутрирос-
сийского первенства.

Это, впрочем, не гарантиру-
ет автоматического пропуска в 
элиту. Ведь Лига ВТБ, как из-
вестно, - турнир закрытый. И 
хотя сама она была бы не про-
тив прирасти таким перспек-
тивным центром, как Екате-
ринбург, руководители «Урала» 
с повышением в классе пока не 
спешат.

- Все-таки это очень серь-
езные деньги, - говорит прези-
дент клуба, известный в прош-
лом баскетболист «Уралмаша» 
Анатолий Концевой. - В насто-
ящий момент таких средств у 
нас нет. В Лиге ВТБ нам пря-
мым текстом было сказано: как 
только мы почувствуем готов-
ность, нашу заявку тут же рас-
смотрят. Но для этого необходи-
мы дополнительные спонсоры. 

А пока «Урал» - скорее социаль-
ный проект. Но и это, считаю, 
не так уж плохо. За последние 
годы мы успели обзавестись ог-
ромной армией болельщиков. 
По зрительской аудитории на 
домашних матчах «Урал» усту-
пает в России, пожалуй, только 
краснодарскому «Локомотиву».

- Но неужели зрителям не 
хочется видеть «Урал» среди топ-
клубов страны?

- Конечно, в глазах наших 
болельщиков мы уровень супер-
лиги переросли. Именно по-
этому клуб второй год подряд 
заявляется на Кубок вызова - 
чтобы Екатеринбург чаще посе-
щали гранды. С первой попытки 
«Урал» не смог преодолеть ква-
лификацию. Зато в этом сезоне, 
как видите, команда дошла уже 
до четвертьфинала…

На пути в плей-офф Кубка 
вызова-2013/14, победитель ко-
торого, напомним, получит пу-
тевку в Кубок Европы-2014/15, 
екатеринбуржцы одержали по 5 
побед в первом и втором груп-
повых этапах, занимая каждый 
раз первое место в своем кварте-
те. Причем среди поверженных 
«Уралом» соперников присутст-
вовали не только заштатные ко-
манды вроде датского «Орхуса» 
или финской «Котки», обыгран-
ной вчера в PIVS Sport Hall со 

счетом 66:61, но и такие извест-
ные по европейским меркам ве-
личины, как турецкий «Тофаш» 
и словенская «Крка».

Успехи подопечных Олега 
Окулова (в Екатеринбург этот 
специалист переехал в 2011 го-
ду, а начинал тренерскую ка-
рьеру в Питере, успев два сезо-
на поруководить «Спартаком») 
во многом связаны с двумя до-
бротными американскими ле-
гионерами - 34-летним цент-
ровым Аароном Макги (лучший 
снайпер и подбиральщик супер-
лиги последних двух сезонов) и 
29-летним форвардом Лэнсом 
Харрисом, который в гостевом 
матче с «Коткой» забрал под щи-
тами 21 отскок! С другой сторо-
ны, россияне от «варягов» не от-
стают. Так, вчера Окулов аме-
риканцев на площадку вообще 
не выпускал, что не помешало 
добиться положительного ре-
зультата. В том числе благодаря 
Дмитрию Флису, которого мно-
гие наверняка помнят по высту-
плениям за различные испан-
ские клубы, где он провел пер-
вые 15 лет своей карьеры, лишь 
осенью 2013 года продолжив-
шейся, наконец, в родной для 
него России.

- Если брать исключитель-
но спортивную составляющую, 
к Лиге ВТБ «Урал», безусловно, 
готов, - продолжает Концевой. - 
Скажем, в Кубке вызова мы два-
жды победили «Цмоки-Минск», 
а белорусы в этом сезоне впол-
не конкурентоспособны на фо-
не ведущих российских клубов. 
Нам бы добавить в состав еще 
двух-трех крепких исполните-
лей, и можно было бы претендо-

вать даже на плей-офф Единой 
лиги. И я очень надеюсь, что 
через год-другой в этом турни-
ре мы все-таки окажемся. Ори-
ентир для нас - «Красный Ок-
тябрь». Волгоград всего год на-
зад был 14-м в суперлиге. Но 
нашел деньги - и сейчас уже на 
хорошем счету в Лиге ВТБ, не 
пустил ЦСКА в полуфинал Куб-
ка России.

Посмотрим, какого результа-
та «Урал» добьется в четверть-
финальной серии Кубка вызова 
с «Триумфом», который не далее  
как в минувшее воскресенье на 
равных сражался в Москве с ар-
мейцами. Матчи против любер-
чан станут еще одной серьез-
ной проверкой наших амбиций.

Евгений АТАРОВ
6-й тур. Группа L. УРАЛ - Кот-

ка - 66:61 (16:14, 18:13, 17:17, 
15:17). У: Артешин (16). К: Мати-
нен (24), Ванттайя (9+12 подборов). 
УРАЛ - 11 очков (6 игр), ЦМОКИ-
МИНСК - 8 (5), Котка - 8 (6), Бак-
кен Бэрс - 6 (5).

Группа К. ТРИУМФ - Вентспилс 
- 80:71 (19:18, 23:24,25:15, 13:14). 
Т: Чеппел (13). В: Гулбис (15), Вай-
рогс (15). ГАЗИАНТЕП - 10 (5), ТРИ-
УМФ - 10 (6), Вентспилс - 7 (6), Ди-
жон - 6 (5).

Группа I. КРАСНЫЕ КРЫЛЬЯ - Ан-
тверпен - 87:67 (19:21, 27:13,16:22, 
25:11). К: Игнерски (18). А: Пирсон (14).

1. КРАСНЫЕ КРЫЛЬЯ - 10 (6), 
ТАРТУ - 9 (5), Антверпен - 9 (6), Ме-
диас - 5 (5).

В 1/4 финала (серии до двух по-
бед) «Урал» сыграет с «Триумфом», а 
«Красные Крылья» - с первой коман-
дой группы J («Реджо Эмилия», «Соль-
нок» или «Крка»). Преимуществом сво-
ей площадки будут владеть екатерин-
буржцы и соперники самарцев.

Дмитрий ФЛИС: «ВРЯД ЛИ РУБИО И ФЕРНАНДЕС ЗНАЮТ, ГДЕ Я СЕЙЧАС ИГРАЮ»

БАСКЕТБОЛ
ЕВРОЛИГА. Женщины

Перед началом вчерашнего матча УГМК - «Скио», 
в котором действующие чемпионки Евролиги 

уверенно победили итальянского флагмана - 74:61, 
состоялась трогательная церемония в честь юбилея 

Марии Степановой

СТЕПАНОВОЙ - МЕДАЛЬ, 
ИТАЛЬЯНКАМ - 

МАЛЕНЬКАЯ МЕСТЬ
В заключительном для 

сборной России матче Ев-
робаскета-2012 итальян-

ки проиграли нашей команде 
с устраивающей их разницей  
и отправили подопечных Аль-
фредаса Вайнаускаса домой уже 
после первого группового эта-
па. Только вдумайтесь: «Скуадра 
адзурра» опередила тогда рос-
сиянок на 2 тысячных очка… 
И пусть с тех пор утекло много 
воды, Вайнаускаса давно сме-
нил Анатолий Мышкин, - по-
щечина, нанесенная российско-
му женскому баскетболу в ма-
леньком французском городке 
Ванн, не забудется до тех пор, 
пока к сборной не придут но-
вые успехи.

А вчера честь нашего баскет-
бола в противоборстве с Итали-
ей - пусть и на клубном уровне 
- предстояло отстаивать УГМК. 
В составе хозяек присутство-
вали сразу три потенциальных 
лидера сборной России: Анна 
Петракова, Татьяна Попова и 
Ольга Артешина. Ну а «Скио» 
не первый год считается базо-
вым клубом итальянской сбор-
ной. Так что возможность пусть 
чуть-чуть, но отомстить нашим 
обидчицам за Евробаскет пре-
доставлялась отличная.

И УГМК воспользовались ею 
сполна! Одновременно с сире-
ной на большой перерыв Силь-
вия Домингес попаданием ме-
тров с 6 довела преимущество 
действующих чемпионок Евро-
лиги до «+25»! По большому сче-
ту интрига матча была исчерпа-
на, и вторую половину команды 
доигрывали под аплодисменты 
заполненной почти до отказа 
арены. К чести гостий, сопро-
тивлялись они отчаянно и в ка-
кой-то момент даже ненадолго 
сократили свое отставание до 
«-9». Но в современном баскетбо-
ле приема против ломов с мар-
кировкой «Таурази» и «Паркер» 
попросту не существует: вчера 
обе американки набрали по 19 
очков и обеспечили УГМК то-
тальное преимущество на всех 
участках площадки.

Но что наверняка особенно 
порадовало Мышкина, так это 
то, как отработала свой 15-ми-
нутный отрезок Попова. По пока-
зателю полезности («+16») талан-
тливая разыгрывающая обошла 
даже Таурази и уступила только 
Паркер. Плюс - цепко защища-
лась против одной из главных ге-
роинь прошлогоднего матча Рос-
сия - Италия Джорджии Сотта-
ны. Лидер итальянок колобком 
носилась по паркету, забивала с 
любых дистанций, пасовала - но, 
попадая в ежовые рукавицы По-
повой, заметно грустнела и сра-
зу уходила в тень.

Незадолго до сирены в игру 
вступила лучшая центровая в 
истории российского баскетбо-
ла Мария Степанова. Зал раз-
разился овацией - как, впро-
чем, и перед матчем, когда Сте-
панову поздравлял президент 
УГМК Андрей Козицын (нака-
нуне, 23 февраля, великой ба-
скетболистке исполнилось 35). 
Помимо красивого букета име-
нинница получила медаль за 

заслуги перед УГМК. Напом-
ним, что недавно в интервью 
«СЭ» трехкратная чемпионка 
Европы заявила, что хочет по-
пробовать продлить свою бога-
тейшую игровую карьеру еще 
на сезон.

Владимир МОЖАЙЦЕВ

Группа А

УГМК - СКИО - 74:61 
(26:11, 23:13, 13:24, 12:13)

Таурази 19 Машадри 2
Паркер 19 Макки 3
Груда 15 Ларкинс 10
Домингес 5 Вандерслут 11
Нолан 2 Годен 2
Артешина 0 Соттана 19
Екабсоне 2 Хонти 6
Степанова 0 Ресс 8
Воутерс 1
Попова 4
Кобрин 7
25 февраля. Екатеринбург. ДИВС. 

4000 зрителей.
УГМК (8 побед - 2 поражения), 

Бурж, Кошице, Кайсери (5-4), Скио 
(5-5), Дьор (0-9).

Вчера. Екатеринбург. Президент УГМК Андрей КОЗИЦЫН 
поздравляет с юбилеем Марию СТЕПАНОВУ.

КУБОК ВЫЗОВА. 2-й групповой турнир. 6-й тур

Один из самых ярких пер-
сонажей в составе нынеш-
него «Урала» - 29-летний 

российский форвард Дмитрий 
Флис. В Екатеринбург он перее-
хал прошлой осенью. А до этого 
с 15 лет безвылазно выступал в 
Испании, где впервые оказался 
в молодежной команде «Ховенту-
да». Того самого, за который вме-
сте с Флисом выступали нынеш-
ний партнер Алексея Шведа по 
«Миннесоте» Рикки Рубио и глав-
ная на сегодня звезда мадрид-
ского «Реала» Руди Фернандес.

В клубе из Бадалоны Флис уже 
выигрывал турнир, аналогичный 
Кубку вызова, в четвертьфинал 

которого сейчас пробился «Урал»: 
«Ховентуд» в финале Кубка ФИ-
БА-2005/06 разгромил «Химки». 
А в сезоне-2007/08 россиянин 
добавил в свой актив престиж-
ные титулы победителя Кубка 
Испании и Кубка Европы. Имен-
но в 2008-м Дэвид Блатт пригла-
сил Флиса на сборы националь-
ной команды. Правда, в оконча-
тельную заявку на чемпионат 
мира Дмитрий не пробился. И 
его дальнейшая «испанская» ка-
рьера пошла по нисходящей - че-
рез «Леиду», «Обрадойро» и в кон-
це концов… «Андорру».

- Как вам российский баскет-
бол после двух сезонов во вто-

рой испанской лиге? - вопрос 
Флису.

- Скажу так: выкладываться 
в матчах за «Урал» приходится 
не меньше, чем в Испании. Да и 
болеют в Екатеринбурге не ху-
же, чем в княжестве Андорра. 
Пожалуй, даже эмоциональнее.

- Но почему первым россий-
ским клубом в вашей карьере 
стал именно «Урал», а не какая-
нибудь команда Лиги ВТБ?

- После «Андорры» суперлига - 
тоже очень приличный уровень. 
Плюс меня привлекла фигура 
главного тренера. С Олегом Оку-
ловым мы быстро нашли общий 
язык. Да и коллектив в «Урале» 

подобрался неплохой. Много ре-
бят из Питера, где я когда-то на-
чинал. Считаю, «Уралу» в Кубке 
вызова вполне по силам побо-
роться даже за титул. Конечно, 
пройти «Триумф» в четвертьфи-
нале сложно, но мы попробуем. 
Тем более что у нас будет преи-
мущество своей площадки.

- Но в Лиге ВТБ «Урал» все рав-
но не выступает…

- Безусловно, было бы инте-
реснее играть там. Суперлигу 
«Урал» уже перерос. Но я почти 
не сомневаюсь, что еще окажусь 
в Единой лиге. Желательно с 
«Уралом». В Екатеринбурге ме-
ня все устраивает. Буду не про-

тив продлить контракт, срок ко-
торого истекает после нынешне-
го сезона. Мне ведь нет еще 30. 
Вся карьера впереди (смеется).

- А ваши бывшие звездные 
одноклубники по «Ховентуду» - 
Фернандес и Рубио - в курсе, что 
Дмитрий Флис отправился на Урал?

- Вряд ли. После того как оба 
они уехали в НБА, а я покинул 
Бадалону, мы практически не 
общались. Хотя с Руди несколь-
ко раз созванивались. Он ведь 
теперь опять в Испании, в «Реа-
ле». Если увидимся, обязательно 
перекинемся парой фраз. Нам с 
ним есть что вспомнить.

Евгений АТАРОВ

Вчера впервые в истории представитель неэлитного диви-
зиона чемпионата своей страны пробился в плей-офф евро-
кубка. Это сделал «Урал» из Екатеринбурга, который поспо-
рит в четвертьфинале Кубка вызова с «Триумфом», успешно 
выступающим сейчас в Единой лиге ВТБ. Там, где лидер рос-
сийской суперлиги «Урал» видит себя в будущем.

НА РОДИНЕ МЫШКИНА 
И ЕРЕМИНА МЕЧТАЮТ О ЛИГЕ ВТБ

Вчера. Екатеринбург. 
«Урал» - «Котка» - 66:61. 
Дмитрий ФЛИС против 
Райана ЭЙРСА (№ 23).
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Владас ЛАСИЦКАС 
из Олимпийского парка

Из 36 разыгранных наград 23 в 
итоге достались голландцам, 
которые триумфально провели 

минувшие две недели в «Адлер-Аре-
не». Наши же медали были добыты 
Ольгой Фаткулиной на «пятисотке», а 
также Ольгой Граф на дистанции 
3000 м и участницами женской ко-
мандной гонки.

Конечно, изначальный расчет был 
на несколько иной исход. При двух дей-
ствующих чемпионах мира - Фаткули-
ной и Денисе Юскове - мечта о золоте 
не казалась нереальной. Но так и оста-
лась лишь мечтой.

При всем этом нельзя сказать, что 
россияне Игры провалили. Но, согла-
ситесь, и действительно успешными 
они для нас не стали. Хотя все могло 
сложиться иначе. Ведь трижды наши 
конькобежцы останавливались в ша-
ге от подиума. 

Фаткулина на своей коронной «ты-
сяче» изначально была нацелена толь-
ко на победу. Но ей, во-первых, не по-
везло с жеребьевкой - Ольге досталась 
большая дорожка на старте, что в этом 
виде программы считается небольшим 
минусом (все три призера начинали по 
малой). А во-вторых, феноменальный 
бег продемонстрировала Хон Чжан, по-
казавшая 1.14,02.

Тем не менее Фаткулина, выступав-
шая уже после китаянки, решила пере-
крыть этот результат - и захлебнулась 
от сверхбольшого желания. Возможно, 
в этой ситуации к решению вопроса 
надо было подойти более рациональ-
но и поехать с расчетом завоевать ме-
даль, а не с мыслями лишь о победе. 

У Юскова на «полуторке» также бы-
ли законные притязания на подиум, и 
он продемонстрировал один из своих 
лучших результатов на этой дистан-
ции - 1.45,37. Но этого оказалось не-
достаточно. А вот Граф на «пятерке» от 
третьей строчки отделили всего каких-
то 11 сотых секунды. 

Согласитесь, что эти три «недо-
ехавшие» медали могли изменить си-
туацию, а вместе с ней и ощущение от 
выступления наших ребят.

Огорчил недавний лидер сборной 
Иван Скобрев. На своих главных ди-
станциях на Играх-2014 - «пятерке» и в 
командной гонке - он был сам не свой. 
В итоге руководители Союза конько-
бежцев России публично заявили, что 
недовольны уровнем концентрации и 
мотивации конькобежца. 

Как отметил президент СКР Алек-
сей Кравцов, результат Скобрева его не 
удивил, а как-то повлиять на Ивана он 
не мог. Сам 31-летний спортсмен пока 
не знает, будет ли продолжать высту-
пления. А потому взял небольшую па-
узу на раздумье. 

Важный вопрос: что будет даль-
ше с тренерским штабом команды? 
У всех наставников сборной контрак-
ты заканчиваются весной, так что до 
конца сезона они точно доработают. 
А дальше?

Как стало известно «СЭ», руковод-
ство СКР хочет продлить соглашение 
с главным тренером Константином 
Полтавцом и его помощниками. Что 
же касается Маурицио Маркетто, чьи 
подопечные принесли в Сочи две ме-
дали из трех, то его судьба решится 
после личной беседы Кравцова с ита-
льянским специалистом. Сам Мар-
кетто уже заявил, что хотел бы про-
должить работу с нашей командой, 
но в СКР знают: между наставни-
ком и его подопечными существуют 
определенные проблемы коммуни-
кации. В том числе из-за языково-
го барьера. 

С учетом того, что в целом спортс-
мены СКР (конькобежцы и предста-
вители шорт-трека) завоевали в Со-
чи-2014 восемь медалей, Кравцов вряд 
ли покинет занимаемую должность 
против своей воли. При этом сам он за-
явил о готовности продолжить работу 
в СКР до Олимпиады-2018.

Владас ЛАСИЦКАС из Сочи

В понедельник президент Рос-
сии Владимир Путин вручил 
государственные награды рос-

сийским спортсменам, завоевавшим 
медали на домашней Олимпиаде. Ор-
деном «За заслуги перед Отечеством» 
IV степени был удостоен в том числе 
и трехкратный олимпийский чемпи-
он Игр-2014 Виктор Ан (на его счету 
еще и бронзовая медаль).

28-летнего уроженца Сеула мно-
гие считают главным героем послед-
них двух недель. За этот короткий 
промежуток времени теперь уже ше-
стикратный олимпионик влюбил 
страну не только в самого себя, но и 
в вид спорта, как таковой. И даже за-
коренелые скептики, которые не раз 
высказывались против натурализа-
ции спортсменов, теперь соглашают-
ся, что точечные случаи все же име-
ют право быть.

Появление Ана в российской сбор-
ной стало не только хорошей реклам-
ной акцией, но и придало в целом 
толчок для развития шорт-трека 
в России. Члены мужской коман-
ды, сначала немного настороженно 
встретившие чужеземца, затем по-
няли, что это их шанс, и стали тя-
нуться за Виктором. Как итог - лич-

ное олимпийское серебро Владими-
ра Григорьева на «тысяче» и золото в 
эстафете на 5000 м.

В женской сборной ситуация по-
ка немного иная. Неудачно выступи-
ла в Сочи опытная Татьяна Бороду-
лина. И вообще за весь олимпийский 
турнир во второй раунд личных со-
ревнований россиянки пробивались 
лишь дважды. Это удавалось Софье 
Просвирновой и Ольге Беляковой на 
«пятисотке» и «полуторке» соответст-
венно. Плюс к этому была добыта по-
беда в утешительном финале эстафе-
ты на 3000 м. При этом к 16-летней 
дебютантке Игр Просвирновой ника-
ких претензий нет и быть не может. 
За ней - будущее: главные достиже-
ния Софьи, будем надеяться, придут-
ся на Игры-2018.

Несмотря на определенные не-
удачи наших девушек, главный тре-
нер сборной Себастьян Крос может 
быть спокоен за свое будущее. То, что 
французскому специалисту удалось 
сделать с командой за последние па-
ру лет, точно не останется незаме-
ченным. Так что свой пост он навер-
няка сохранит.

- Если называть вещи своими 
именами, то для нас это было супер-
успешное выступление, - признал-
ся президент Союза конькобежцев 
России Алексей Кравцов. - Дело да-

же не в количестве медалей, хотя это 
тоже очень важно, бесценно и вой-
дет в историю. Самое главное - мил-
лионы людей увидели шорт-трек во 
всем его блеске. 

Практически все, кто приходил на 
арену «Айсберг» в дни Олимпиады и 
кто смотрел трансляции по телевиде-
нию, - делали это в первый или мак-
симум второй раз в жизни. После че-
го все как один стали говорить о том, 
какой же это прекрасный вид спорта. 

- И что же сейчас нужно сделать 
для того, чтобы интерес не угас?

- У нас, безусловно, есть предпо-
сылки для развития шорт-трека в 
стране. Президент России уже за-
явил, что в Уфе построят каток имен-
но для нас. Ведь отсутствие льда - это 
основная проблема. Все-таки арены 
в первую очередь отдают более попу-
лярным видам, таким как хоккей и 
фигурное катание. А после них нам 
уже толком ничего не остается.

- После Игр наверняка пойдет 
определенное сокращение бюдже-
тов в федерациях по зимним видам 
спорта. Вас это не пугает?

- Сокращение действительно при-
сутствует, но незначительное. К то-
му же считаю так: когда ты делаешь 
генеральную уборку в квартире, то 
сил тратится много. Но если после 
нее стараться поддерживать чисто-

ту постоянно, то можно обойтись и 
меньшими силами. Полагаю, что мы 
уже раскатили нашу машину - и все 
должно быть нормально. 

Перспективы хорошие. Перед Со-
чи нам не хватило буквально года 
для того, чтобы молодежь оконча-
тельно окрепла. Значит, есть куда 
расти. К тому же у нас существует 
полное взаимопонимание с Мини-
стерством спорта и ОКР. Именно 
благодаря их помощи за этот олим-
пийский цикл нам удалось выстро-
ить необходимую систему. В том чи-
сле и тренерскую.

 По идее все это уже в ближай-
шие годы должно принести высокие 
результаты. Так что мы попробуем 
удачно выступить и на Играх-2018. 
Хотя я понимаю, что повторить успех 
Сочи в Корее будет невероятно слож-
но. Виктор Ан сейчас поднял планку 
так высоко, как никому и не снилось!

МЕДАЛИ РОССИИ 
НА ОЛИМПИАДАХ

Год З С Б Всего
1994 2 2 1 5
1998 - - - -
2002 - - - -
2006 1 1 1 3
2010 - 1 1 2
2014 - 1 2 3
Всего 3 5 5 13
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ШОРТ-ТРЕК
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НЕДОБРАЛИ
На домашней Олимпиаде-2014 российские 

конькобежцы завоевали три медали - 
одну серебряную и две бронзовые

Евгений АТАРОВ, Петр ТЕРЕЩЕНКОВ
из Шереметьева

Герои России немного задержи-
вались, но никто не роптал. Ре-
бята из училища олимпийско-

го резерва № 2, растянув огромный 
плакат с именем трехкратного олим-
пийского чемпиона Сочи, сканди-
ровали перед камерами: «Виктор Ан 
перевыполнил план!» Стоявшие на-
против с флагами «Самбо - 70» по-
клонники 15-летней Липницкой кри-
чали в ответ: «Юля супер, Юля класс, 
Юля лучшая у нас!» А рядом с транс-
парантами, цветами и российскими 
флажками обнаружилась группа с 
другими баннерами: «Спасибо за по-
беду команде Зубкова!», «Воробьевы 
горы, поздравляем! Спасибо за труд!» 
Чуть поодаль от них расположились 
казаки с хлебом-солью, периодиче-
ски затягивавшие русские народ-
ные песни и готовые в любую мину-
ту отправиться в пляс. Из динами-
ков неслись мелодии, посвященные 
Сочи, а время от времени - традици-
онный для таких случаев хит We are 
the champions...

И вот зазвучали фанфары, а на 
красной дорожке появились они. 
Сначала робко оглядывая собрав-
шуюся толпу, потом увереннее, улы-
баясь, поднимая руки и приветст-
венно помахивая букетами цветов, 
точно только что сошли с пьедеста-
ла. Виктор Ан, Александр Легков, 
Альберт Демченко, Антон Шипулин, 
Вик Уайлд, Александр Зубков, Мак-
сим Вылегжанин, Никита Кацала-
пов, Ксения Столбова... Александр 
Жуков с Виталием Мутко скромно 
расположились с краешку.

Официальная часть оказалась ко-
роткой. На импровизированную сце-
ну вызывали друг за другом фигу-
ристов, биатлонистов, бобслеистов, 
конькобежцев, лыжников, мастеров 
шорт-трека... Те позировали фотогра-
фам, говорили несколько слов и усту-
пали свое место. А потом началась 
«охота на чемпионов». Некоторые тут 
же ускользнули в VIP-зал, куда журна-
листов не пропускали, но большинст-
во пошли в народ, раздавая интервью 
и расписываясь на всем, на чем толь-
ко было можно. 

Самым востребованным оказал-
ся, конечно, трехкратный чемпион 
Сочи Виктор Ан. Но он «отстрелял-
ся» буквально за 30 секунд и, как на 
дорожке для шорт-трека, легко ушел 
от преследователей: 

- Спасибо всем, кто болел за нас 
на Олимпиаде. Наша победа - это 
ваша победа, я горд и счастлив, что 
выступал в Сочи за сборную России. 

- Вы уже успели отойти от побед-
ных переживаний?

- Нет, внутри все еще кипит. Нуж-
но время, чтобы снова настроить се-
бя на работу, но я готов и дальше по-
беждать для своей страны...

- Что вам больше всего запомни-
лось в Сочи?

- То, как за нас переживали на 
трибунах. После победного финиша 
в эстафете мы на дорожке не слыша-
ли друг друга! И в Москве продолжа-
ется то же самое...

С этими словами Ан сорвался с 
места, чиркнул несколько автогра-
фов детишкам, которые рванули за 
ним в VIP-зону, и его рыжую шеве-
люру мы больше не видели.

А вот героя 50-километровой гон-
ки Александра Легкова сразу окру-
жила солидная толпа - из такой не 
вырвешься, и лыжник долго отве-
чал на вопросы: 

- Не ожидал, что в Москве у нас 
будет такая встреча. Как будто бы не 

уходили со стадиона. Хочу еще раз 
поблагодарить всех, кто болел за нас 
в Сочи. Мы старались изо всех сил. 
И в итоге сумели сделать то, чего от 
нас никто не ожидал.

- Став нашим последним чемпио-
ном Олимпиады-2014 и принеся Рос-
сии победу в общем медальном заче-
те, вы уже успели ощутить всю пре-
лесть завоеванного титула?

- Я уже не раз говорил, что шел к 
этой победе всю жизнь. Сейчас, по 
прошествии нескольких дней, эмо-
ции все так же сильны, но я пони-
маю, что и после Сочи будут сорев-
нования и с меня, как с олимпий-
ского чемпиона, будет другой спрос.

- Сейчас будете отдыхать?
- Какой отдых? Отдыхать будем, 

когда сезон закончится!
Самым стойким, отвечавшим на 

вопросы больше часа, стал Антон 
Шипулин:

- Еще раз хочу поблагодарить всех 
наших болельщиков за их эмоции и 
пожелания побед. Если бы не они, 
ничего у нас не получилось бы. Это 
была наша Олимпиада, я никогда 
раньше не испытывал такого эмо-
ционального подъема, как в Сочи. 
Да, было очень обидно: поначалу у 
нас далеко не все получалось, но мы 
продолжали верить в победу, рабо-

тали - и вознаградили страну за дол-
гие ожидания. 

- Как думаете, почему сборной 
России так тяжело давались победы 
в начале Игр, а в конце вы букваль-
но смели всех соперников и стали 
первыми?

- Русские долго запрягают, зато 
быстро едут! Поначалу слишком ча-
сто не везло, сколько медалей мы упу-
стили в первые дни. А потом... это 
трудно передать словами: мы точно 
заряжались друг от друга победным 
духом. Выиграв в эстафете, мы всей 
командой пришли болеть за наших 
лыжников в марафоне, и ребята за-
няли весь пьедестал. Думаю, если бы 
Олимпиада продолжалась, преиму-
щество России в общем зачете ста-
ло бы еще более заметным. Но и так 
получилось неплохо.

Легендарного саночника Альбер-
та Демченко толпа репортеров и во-
сторженных поклонников умоляла 
показать медаль.

- А где ваша медаль? В багаже?
- Кто-то сдает в багаж, кто-то но-

сит в кармане. Мои - в кармане.
- Покажете хотя бы одну?
- Ребята, ну смотрите, сколько у ме-

ня всего в руках. Пока ее достанешь...
- Очень просим. Мы подержим цве-

ты.

- Да они же у меня даже не золо-
тые! Ну ладно, смотрите.

- А почему храните в перчатке?
- Их же две. Чтобы не поцарапа-

лись.
Где-то в отдалении демонстриро-

вала камерам свое серебро Ольга Ви-
лухина. Никита Крюков передал на-
граду отцу, на что получил резкий 
ответ родителя: «Так она же твоя». 
Нельзя было пройти и мимо высту-
павшего министра спорта Виталия 
Мутко. Виталий Леонтьевич тради-
ционно много улыбался и шутил. 
Имеет право. А говорил министр об 
объединяющей роли Сочи в жизни 
страны и о том, как вместе с болель-
щиками криком разгонял боб Алек-
сандра Зубкова.

- Я постоянно общался с болель-
щиками во время Игр, - улыбался 
Мутко. - На бобслее, когда Зубков 
взял золото, болели все вместе. От-
куда только не приезжали люди: 
Владивосток, Тула, Ставрополь, Ро-
стов-на-Дону, Краснодар. Как же 
фанатично болели! Толкали боб все 
вместе. Было здорово. В какой-то 
момент ко мне подошел мужик в пол-
ной боевой раскраске и сказал: «Я 
понял! Эта Олимпиада - не для Пу-
тина, а для нас. Для наших детей». 
Олимпийский парк посещало до ста 

тысяч человек ежедневно. Неверо-
ятное единение людей.

Итоги же подвел президент Олим-
пийского комитета России Александр 
Жуков:

- Рады ли мы победе в общем за-
чете? Вы знаете, после Ванкувера да-
же третье место в общем зачете было 
бы успехом. Но мы не рассчитывали 
на третье, пятое или  какое-то другое 
место. Мы просто старались сделать 
так, чтобы наши спортсмены высту-
пили лучшим образом... А уж как по-
лучится, это зависело в чем-то от ве-
зения, в чем-то от соперников. По-
лучилось как получилось, а выводы 
делайте сами.

- Могли бы назвать переломный 
момент на этой Олимпиаде?

- А такого не было! Мы могли вы-
играть золото в первый же день Игр, 
когда Антон Шипулин был лидером 
мужского спринта в биатлоне. Один 
промах - и вместо победы получи-
лось четвертое место. Не повезло. А 
вот ближе к финишу такие мелочи 
стали складываться в нашу пользу, и 
одна победа тянула за собой другую. 
Теперь для нас главное - не останав-
ливаться на достигнутом, работать 
с такой же выкладкой. Мы уверены, 
что Россия по-прежнему сильнейшая 
спортивная держава мира.

На Играх-2014 наши мастера шорт-трека завоевали пять медалей - 
три золотые, а также по одной серебряной и бронзовой

СОЧИ-2014
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Корреспонденты «СЭ» встретили героев Олимпиады, прилетевших в Москву из Сочи
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